



MADRID.—Redaccion y Administracion, calle de San Gregorio, 25 y 26, principal, y en las librerías de la Victoria, pasaje de Matheu, Durán, Leocadio Lopez, San Martin, Universal y Bailly Bailliere. BARCELONA.—Almacén de papel de D. José Arrufaf Sabradell. HABANA.—Tánago y Villa, Habana, 426. Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales.

LA INTEGRIDAD NACIONAL.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

MADRID.—Un mes, 8 rs.—Un trimestre, 22.—Seis meses, 42.
PROVINCIALES.—Tres meses, 28 rs.—Seis meses, 54.
EXTRANJERO.—Tres meses, 60 rs.—Seis, 110.
HABANA.—Un año, 15 pías; semestre, 8, y trimestre, 4 1/2.
Los pedidos de provincias han de hacerse directamente á la Administracion de Madrid, con remesa de su importe en libranzas ó sellos de franqueo.

PARTE OFICIAL.

MINISTERIO DE HACIENDA.

Por orden de 14 de Octubre se aprueban los croquis que representan el territorio que ha de comprender la zona fiscal desde 1.º de Noviembre próximo en las provincias de Baleares, Huesca, Cáceres y Pontevedra, sin perjuicio de hacer las rectificaciones que la experiencia aconseje, y disponer al propio tiempo que los límites interiores de la zona en las expresadas provincias sean los que espresa la indicada orden.

Por este Ministerio se dice al de Estado con fecha del 11 lo siguiente:

«Excmo. Sr.: En vista de la comunicacion de V. E. fecha 29 de Setiembre último, trasladando otra del cónsul de España en Liverpool, relativa á las dudas que á varios consignatarios de buques se han ofrecido en la formacion de los registros consulares al empezar á regir las nuevas Ordenanzas de Aduanas, S. A. el Regente del Reino se ha dignado mandar se manifieste á V. E. que con arreglo al segundo párrafo, art. 3.º del decreto de 15 de Julio último aprobando dichas Ordenanzas, es potestativo en los capitanes de los buques aprovecharse del plazo que concede el párrafo primero de dicho artículo para traer redactado el manifiesto que ha de sustituir al registro, ó no aprovecharle, en cuyo último caso ha de someterse forzosamente á la redaccion de dicho manifiesto.

Al propio tiempo, y á fin de evitar consultas en lo sucesivo, se ha servido S. A. resolver que en el caso de que un capitán se haya provisto de registro consular en el extranjero, y en vez de presentarle en las Aduanas españolas redacta en las aguas jurisdiccionales el manifiesto de que trata el art. 46 de las nuevas Ordenanzas, haciendo desaparecer aquel documento; ó si entregando el registro redactado tambien con arreglo al ya citado art. 46 de las Ordenanzas y no se halla conforme con este ó con la carga del buque, no procede imponer penalidad alguna, toda vez que desde 1.º de Noviembre próximo cesan de servir de base para los despachos las notas de los cargadores.

LA GUERRA.

Como verian nuestros lectores en los partes telegráficos de anoche, por este conducto hemos recibido algunos pormenores respecto de la batalla de Arthenay y ocupacion consiguiente de Orleans, así como respecto de la rendicion de Soissons. El parte que sobre la misma batalla da el general comandante del décimo quinto cuerpo de ejército francés al ministro de la Guerra en Tours, con fecha del 12, dice así:

«Ayer continuó el enemigo su marcha sobre Orleans. Nuestras tropas, que iban camino de París y habian tomado parte en el combate de Arthenay, no pudieron mantener el terreno.

Una brigada de la tercera division fué repetidamente flanqueada por el enemigo, que era más fuerte en artillería que nosotros, y la brigada retrocedió á Orleans, disputando el terreno palmo á palmo. A fin de contener al enemigo, tuve que adelantar tres batallones de reserva de la segunda division. Por tres horas fué detenido el enemigo, pero nos flanqueó con su artillería, y después de un reñido combate, honroso para nuestro ejército, determiné evacuar Orleans, y retirarnos á la orilla izquierda del Loira. La retirada no fué molestada por el enemigo, y se hizo con el mayor orden y serenidad.

En Soissons hicieron los alemanes 4.000 prisioneros y tomaron 132 cañones: el duque de Mecklemburgo, que mandaba las tropas sitiadoras, hizo su entrada en la ciudad el día 16.

Los despachos de Londres recibidos ayer se hacen eco de rumores de paz sobre la base de la cesion de la Alsacia al gran duque de Luxemburgo: mucho nos alegraríamos de que se confirmasen, pero hoy por hoy los consideramos prematuros.

Entretanto la defensa de París es cada día más energética. Hé aquí lo que con fecha del 14, dice á este propósito una interesante correspondencia de Francia:

«Los prusianos (sin duda por no haber llegado su tren de batir), están á la defensiva, y han tenido que retirarse de Meudon y Saint-Ouid. Antes de tomar la ofensiva, París desea dar tiempo al armamento y auxilio de las provincias.

El Monte-Valeriano manda todas las posiciones que le rodean, y no está dominado por ninguna. En un perímetro de seis kilómetros, ha destruido todas las obras ofensivas que los prusianos han intentado construir. El palacio de Meudon, que habitaba el príncipe Napoleón, está completamente destruido por el cañon francés, y los zapadores alemanes han sido desalojados de Clamart, bajo Meudon y Montretout. En otra direccion, Villejuif ha sido reconstruido por los franceses, y los sitiadores han tenido que replazarse á Reuil. Por otro lado, han tenido que abandonar Champigny y el célebre bosque de Bondy. El cerco formado por los sitiadores, lejos de restringirse, se ensancha. Gran entusiasmo, decision y union en la capital.»

Uno de los globos lanzados últimamente de París ha caído en poder de los prusianos. Parece que al pasar por encima del bosque de Saint-Germain bajó hasta una altura de 200 metros, y recibió algunos balazos. Como el escape del gas no permitió al aeronauta maniobrar alguna, se siguió una caída casi inmediata. El globo conducía, además de porcion de despachos, tres oficiales como viajeros.

Otro globo que salió de París el 12 cayó junto á Tournai, siendo peligroso el descenso. Iba en él el aeronauta Carjat, que llevaba tambien palomas. Mr. Carjat dió buenas noticias de París; dijo que el ardor de la poblacion no estaba abatido, y que no eran de temerse demostraciones tumultuosas. La confianza en el general Trochu era grande.

El segundo globo que llegó de París á Lila habia caído en Bernier, departamento del Norte, y en él iba M. Lefebvre, cónsul de Francia en Viena, que fué el que dió las noticias de haber rechazado los franceses á los prusianos de sus primitivas líneas alre-

dedor de la capital, noticias que luego han resultado ciertas.

El gobierno de la defensa nacional de París ha publicado el día 8 de Octubre en el *Journal Officiel* las siguientes noticias recibidas de Tours:

«El Gobierno acaba de recibir un despacho de Tours del 1.º de Octubre, comunicándole noticias excelentes sobre las disposiciones que se han tomado en los departamentos. Al ponerlas en conocimiento del público creemos que este aprobará el pensamiento de que ocultemos el paraje en donde se reúnen las tropas y el nombre de los generales que las mandan. Copiamos el despacho testualmente:

«Nuestra única é inmensa preocupacion es activar la organizacion de las fuerzas destinadas á hacer levantar el bloqueo de París; cuanto se hace con este objeto dá los mejores resultados. La accion de las ciudades y de los departamentos enviando las fuerzas que han organizado por su iniciativa, se combina con la de los contingentes militares, que forman ya dos ejércitos cada uno de 80.000 hombres, uno en el Loira que va á marchar sobre París, otro que tiene por centro á..... Hácia..... se reúne tambien un tercer grupo compuesto de fuerzas regulares, móviles y voluntarios.

La situacion de Bazaine continúa siendo excelente. El agregado militar de..... que acaba de recorrer las ciudades donde se reúnen nuestras tropas, hasta... inclusive, se ha sorprendido del considerable número de hombres bien armados y bien equipados, y sobre todo de artillería que no se creía que hubiese. La legion francesa y los zuevos, han venido de Roma, y van á formar un sólido grupo dispuesto para ponerse en marcha.»

Estas noticias no necesitan comentarios; son la recompensa de la noble actitud de París y de sus defensores, que duplican nuestro valor y fortalecen nuestra constancia.»

Hé aquí los dos artículos del decreto del Gobierno de la defensa nacional de París, que dispuso la salida de Gambetta para Tours:

Artículo 1.º M. Gambetta, miembro del Gobierno, ministro del Interior, queda agregado á la delegacion de Tours, y partirá inmediatamente para su destino.

Art. 2.º M. Julio Favre, ministro de Negocios extranjeros, quedará encargado interinamente del Interior en París.

Segun un despacho telegráfico de Nemours, el día 13 del corriente, los franco-tiradores atacaron en el bosque de Fontainebleau, y sitio llamado Mesa del Rey, á una seccion de caballería wurtemberguesa, matando á algunos soldados é hiriendo y desmontando al oficial que los mandaba. El resto de la fuerza fué perseguido hasta Melun, ocasionando un gran pánico en las tropas alemanas que ocupaban esta ciudad, las cuales la abandonaron precipitadamente, dejando en el cuartel una gran parte de su botín.

Se han encontrado muchos fusiles de los guardias nacionales con las llaves desmontadas, las cuales estaban escondidas en una cueva del cuartel. El enemigo tenia intencion de posesionarse de Fontainebleau, Nemours y pueblos vecinos, para exigir fuertes contribuciones.

Muchos voluntarios acuden á la defensa de estas poblaciones.

Las últimas noticias de Tours dicen que Orleans habia sido evacuado por los prusianos, aunque se cree que es para avanzar en direccion á Tours. Decíase en esta capital que en la salida hecha por las tropas de París el día 12, tomaron parte 120.000 hombres apoyados por muchos cañones y ametralladoras.

Cartas de Nancy del día 8, dicen que la ocupacion de aquella ciudad por los prusianos, se va haciendo demasiado pesada. El municipio tiene que afrontar mensualmente 91.000 francos, aparte de las provisiones que diariamente suministra. Cuatro mil hombres ocupan la ciudad, á los cuales se abona diariamente su haber: un sólo día que el consejo municipal no pudo satisfacer la cantidad impuesta para el suministro, fueron presos todos sus miembros hasta que la hubieron entregado.

El *Birmingham-Post* dice que se piensa enviar desde París una comision á Mr. Gladstone para obtener un crédito del gobierno inglés de 250.000 libras esterlinas, con objeto de prevenir en la poblacion de París los estragos del hambre.

Un oficial superior inglés de grande experiencia y hábitos de mando en las milicias británicas, y que ha recorrido parte de Francia, opina que los guardias móviles no admiten mejora en su fisico, aptitud y disciplina. Que no valian más los regimientos formados en Inglaterra, durante la guerra de Crimea; y que sólo se resiente esta tropa francesa de la falta de buenos oficiales.

Dicen de Mulheim, con fecha del 12, que toda la division prusiana de reserva del alto Rin, bajó el 11 por el río desde Neuf-Brisat y Schelestadt. Segun todas las apariencias, el bombardeo de Neuf-Brisat principiará tan pronto como lleguen á dicha plaza varias piezas de artillería gruesa de sitio procedentes de Strasburgo.

CELEBRIDADES CONTEMPORÁNEAS.

EL GENERAL MOLTKE.

El célebre general conde de Moltke no es prusiano: nació en el ducado de Mecklemburgo el 26 de Octubre de 1800. Su padre era coronel en el regimiento Mollendorf, y tenia una regular fortuna. Algunos años después de haber nacido Moltke sus padres emigraron á Holstein y mandaron á su hijo, á la edad de doce años, á Copenhague al colegio militar.

En 1822 entró De Moltke al servicio de Prusia como teniente en el regimiento de infantería número 8, y tuvo que pasar un período bastante duro para un joven de su clase, á consecuencia de que sus padres habian perdido por varias circunstancias

cias su poca fortuna; mas sus buenos talentos y su aplicacion supieron vencer todas estas fatalidades, y pronto le fué posible socorrer á sus padres.

Habiendo el joven teniente sabido captarse las simpatías de sus jefes, bien pronto conoció éstos sus raros talentos, y fué nombrado jefe de un Colegio militar divisionario, y pocos años después oficial de Estado Mayor.

En los años 1835 y 1839 visitó en calidad de oficial del Estado Mayor general del ejército prusiano la Turquía, y obtuvo permiso del sultan para seguir el ejército que entonces estaba en guerra con el virey de Egipto, y presencié las más de las batallas que se dieron. Hallóse presente en la memorable batalla de Visib el 24 de junio de 1839.

A su regreso á Berlín publicó varias obras sobre la guerra turco-egipcia, y después dió á luz otras que obtuvieron gran éxito sobre la guerra de Italia en 1859.

En los años de paz subsecuentes fué encargado de varias importantes comisiones, tanto en fortificacion como científicas, cuyos cargos supo cumplir brillantemente. En el año 1845 ascendió á edecan personal del príncipe Enrique de Rusia, y en 1848 era ya jefe de estado mayor del cuarto cuerpo de ejército, hasta que diez años después fué nombrado jefe del estado mayor general del ejército prusiano. En este puesto le tocó formar el colosal plan de campaña del año 1866, en que el frente del ejército ocupó nada ménos que desde las costas del mar al Norte de Hannover hasta Hungría y Viena.

No hay necesidad de recordar los hechos principales de aquella breve pero colosal campaña, que terminó de una manera tan funesta para Austria en la famosa batalla de Sadowa.

El general Moltke figura, sin duda alguna, entre los mejores generales modernos, y es de todos muy estimado por sus modales dulces y prudentes, y tambien por sus muchos conocimientos en casi todas las ciencias.

Aun cuando este general habla siete idiomas extranjeros con mucha perfeccion, es conocido, sin embargo, por el oficial más callado del ejército prusiano.

CARTAS DE PARÍS.

París 13 de Octubre de 1870.

Sr. Director de LA INTEGRIDAD NACIONAL.

Ayer domingo, después de puesta mi carta en el correo, fui á recorrer la línea de fortificaciones dando la velta entera á París por el camino de hierro de cintura. Este trayecto se hace en dos horas y media. Los que han vivido en París saben que desde el camino de cintura se distingue cómodamente toda la línea desde Auteuil hasta Grenelle y el Sena, parte principal ahora porque se considera la más débil de la plaza.

El camino de cintura descubre tambien la línea de fortificaciones desde el camino de Orleans hasta Vincennes atravesando el Sena por el puente de Bercy. Finalmente, desde la Chapelle Saint Denis hasta Courcelles el camino de hierro pasa al pie de la fortificacion. Así hemos podido ver las dos defensas del Sena en el point de jour y en la *Rappee* de Bercy, una y otra muy interesantes.

Los dos puentes de Point du jour y de Bercy están fortificados y tienen reductos á uno y otro lado del río, y á la boca de los puentes por una y otra parte hay cañoneras de guardia. Como a cien metros de distancia tambien por ambos lados del río está cortado el paso por barracas cubiertas de tierra, y sólo queda un poco de trecho para el paso de las cañoneras.

Pero lo que parece fantástico y no se puede creer sin verlo, son los trabajos que en estos días que no hemos visitado los fuertes, se han hecho para su defensa.

El movimiento de tierras, las casamatas, los abrigos de todo género, la cantidad de sacos de tierra, la destruccion de edificios y las cortas de árboles dejan estático al espectador de esta maravilla que se contará en la historia como el hecho más grande de un pueblo que se defiende. Todo cuanto hemos leído y se nos ha dicho del estado de las fortificaciones de París, nos parece poco al lado de la realidad.

Como el día fué radiante y hermoso y la temperatura suave, la concurrencia de señoras que iban á visitar los trabajos y á sus parientes en los fuertes fué muy concurrida y vistosa. Parecia este paseo una verdadera fiesta, y nadie en este momento pensaba en la situacion espantosa en que nos encontramos.

Algunos cañonazos que se han tirado de los fuertes avanzados no hicieron más que excitar la curiosidad de las damas parisienses, que asomaban la cabeza por los carruajes ó corrían hacia el punto donde pudieran descubrir el fuego, las que se paseaban en el campo.

Pero no podían estas personas ir muy lejos, porque no se permite que el público se acerque á las murallas.

En esta estension, de cerca de once leguas, están acampados los soldados y los nacionales con excelentes tiendas de campaña. Hay puestos en casi todos los reductos de bebidas frescas, de licores, frutas, y algunas golosinas, de tal modo que parece una verdadera feria. La indole de este país es así, y no la cambiarán ni los reveses de fortuna ni todos los alemanes del mundo.

Lo malo, como hemos dicho en otras correspondencias, es que se acostumbra á este modo de vivir, porque los franceses no son como los americanos del Norte, que dejan los fusiles para tomar el arado ó ponerse detrás de un mostrador. Cuando haya pasado algun tiempo, no será fácil distraerles de la guerra, y se repetirá lo que vimos en la primera republica el siglo pasado.

Pasarán por toda Europa su bandera republicana, á menos que los prusianos triunfen, lo cual no nos parece fácil, si el espíritu de la nacion se rebela y penetra en él el fuego sacro.

Esto nosotros no lo podemos saber aquí porque no conocemos el espíritu de los departamentos. Si domina, como es posible, la indiferencia, la Francia está perdida, y en muchos años no podrá reponerse del golpe que ha de sufrir.

En París, el entusiasmo por la defensa es muy grande; pero está mezclado al amor de la patria é

sentimiento político, y en algunos momentos este sentimiento es dominante.

El partido revolucionario, lo mismo en Francia que en España, han causado desastres irreparables y no han salido de un círculo vicioso. Triunfantes un momento, se puede probar con la historia en la mano, que después de la lucha, moral y materialmente más hemos perdido que ganado.

La primera revolucion francesa que nos ha traído el primero y segundo imperio y con ellos las guerras que la historia registra, ha puesto á la Francia al borde del abismo en que hoy se halla. La revolucion de España fué ocasion de la pérdida de nuestras Américas, y los orleanistas no se lavarán nunca de esta mancha que sobre ellos pesa. La segunda revolucion de 1838 ha provocado la lucha fratricida en la isla de Cuba, y los inmensos sacrificios que su pacificacion nos cuesta.

Esto indica que las revoluciones en la raza latina se han hecho sin criterio, sin juicio, y que han sido iniciadas para una multitud tan ignorante como la que sirvió para para sostener el gobierno absoluto de los reyes católicos.

El carácter alemán que hoy combate nuestra raza, no tiene nuestras pasiones ni nuestra vivacidad eléctrica que las más veces no nos sirve para nada bueno. Es un pueblo sólido y de una inteligencia que si no es rápida como la nuestra, tiene el espíritu crítico é irónico, y examina con detencion las cosas. Es muy disciplinado, es estudioso. Se queja, pero no deja por esto de obedecer á sus superiores. Razona y discute, pero obedece. No tiene ni la ternura ni la poesia que tenemos nosotros. Un pueblo de esta naturaleza, lo mismo vive en los Estados-Unidos con la republica, que en Prusia bajo la denominacion feudal del rey Guillermo.

Los españoles y los franceses entendemos por libertad, el hacer cada uno lo que se le antoja. Hace tres meses el pueblo bajaba la cabeza ante el tricornio municipal de París, y hoy el municipal transformado baja la cabeza ante el pueblo soberano que se resiste á todo género de disciplina.

Un miliciano nacional es hoy en París omnipotente como era en otro tiempo el *sergent de ville*.

En las cosas más principales se observa esta falta de educacion popular y de principios: ayer en el camino de hierro un guardia nacional pasó un hijo de seis años sin pagar el precio de su asiento, y el empleado no se atrevió á hacer reflexion alguna.

Hago esta digresion porque insisto en creer que los sacrificios inmensos que está haciendo París serán infructuosos si no viene un auxilio sólido de las provincias y entiendo por sólido las fuerzas que no vayan envueltas en la nube política que domina en Lion y Marsella. Para conservar su independencia y su integridad territorial, el alzamiento ha de ser nacional y no revolucionario.

La primera noticia que recibimos al abrir el *Diario Oficial*, es la de que las plazas de Strasburgo y Toul han caído en manos del ejército prusiano.

Un decreto del Gobierno ordena que la estatua de Strasburgo, que está actualmente en la plaza de la Concordia, se fundirá en bronce manteniéndola en el mismo lugar en conmemoracion de su heroica resistencia.

Se da un término de tres meses para el pago de los alquileres de las casas así en *garni* como de otra manera.

De la guerra, el día del domingo ha pasado en calma. Se nota, dice el jefe de Estado Mayor, desde el combate del 30, alguna preocupacion en el enemigo y se fortifica. Los movimientos de tropas son más frecuentes. En suma, el enemigo teme nuevos ataques y prepara la defensa.

Los prusianos, dice este parte, extrañan no ser fusilados, idea en que están imbuidos por sus oficiales para impedir que deserten.

El Monte Valeriano, que habia guardado silen io estos días, habló ayer por la boca de sus cañones. Al medio día salió una seccion de francos del 2.º batallon y del 23 regimiento de móviles, á hacer un reconocimiento sobre *Montretout*. Han tiroteado con las avanzadas prusianas algun tiempo. Terminada su mision se han retirado en buen orden sobre su reserva que habia tomado posicion en la llanura.

Los móviles bretones han dado pruebas de inteligencia y aplomo. El enemigo, enseguida de esta demostracion, se ha mostrado en fuerzas mayores en la cuesta, y el fuerte Valeriano ha lanzado á 2,500 metros 4 proyectiles que han estallado en medio mismo de la fuerza y se han retirado.

Esta tarde los artilleros de la *mobile* de Seine et Oise han dado en el blanco sobre un punto que el enemigo queria instalar en el reducto abandonado de *Montretout*.

El mismo *Diario Oficial* publica un artículo destinado á los parisienses imitacion, del que escribió Louis Blanc á los ingleses.

En este largo artículo desafia Hugo á que los prusianos bombardeen ó que nos sitien por hambre. Si cae una bomba en mi casa, dice el poeta al rey de Prusia, esto probará que yo no soy Pindaro, pero que vos no sois un Alejandro. Si queréis sitiarnos por hambre, instalad á nuestra puerta con el arcabuz en la mano. Esto se ha visto en la edad media, se vé aún en las cavernas. La civilizacion estupefacta asistirá á un vandalismo gigantesco. Se ve en este hecho un pueblo despojando á otro pueblo. No tendremos que ver nada con Arminius, sino con Schinderranes.

Este artículo, lleno de erudicion, de Victor Hugo, es de una violencia extrema contra la Prusia y la Alemania.

Estos artículos prueban la exasperacion que existe contra la Prusia en el país; pero ni estos escritos ni las caricaturas de Bismarck y del rey de Prusia que se ven por todas partes, valen de nada en estas circunstancias. La accion nacional, la fuerza es la que ha de obrar, ahora ó nunca.

Es preciso decirlo: París, como Strasburgo y como Toul, tendrá que ceder á la fuerza ó á la necesidad, si es que nos quieren sitiar por hambre. No pudiéndonos contar con el ejército porque éste ha desaparecido, hay que contar con el pueblo armado y con los cuerpos que se hayan formado en los departamentos. Si no se puede, lo repetiremos otra vez; si no se puede romper la línea enemiga con las fuerzas unidas de la plaza, combinadas con las de la Loira, no hay remedio, está la Francia vencida y á la merced del rey Guillermo. La Alemania impondrá

as condiciones que quiera para hacer la paz y las grandes potencias habrán perdido la ocasion de moderar sus pretensiones por su falta de prevision y por un egoismo que podrá costar caro más tarde. Pronto hemos de ver lo que se puede esperar de lo que la Francia hace para asegurar una paz honrosa. Las salidas de la plaza con el objeto de abrirse paso y de renovar los víveres, han de principiar muy pronto. El tiempo urge. Dos millones de habitantes no pueden estar encerrados y sitiados muchos meses. El mal tiempo va á venir, y si es malo para los sitiadores, no es bueno tampoco para los sitiados.

A mi modo de ver, en lo que queda mes se ha de resolver la cuestion, porque las dificultades crecen diariamente.

Continúa la cola de cocineras en los puestos de carne, y dentro de poco nos pondrán á racion y la conseguirá el que pueda.

Nos pone de muy mal humor el lenguaje de los periódicos de Blanqui, de Pyat y de otros hombres de esta especie, que piden á voz en grito el establecimiento de la *Commune*. Lo peor es que estos comunistas hallan en las masas acogida más favorable de la que se debiera, y en el mismo Gobierno de la defensa una tolerancia funesta. Los periódicos formales, como el *Diario de los debates* y otros, se alarman y los combaten, llamando la atencion del Gobierno y del público. Y si esto sucede cuando tienen el enemigo al frente, ¿qué podemos esperar de ellos en el porvenir?

Don Alfonso Coloma, que salia hoy de la embajada de España, con pliegos para ese Gobierno, ha sido detenido cerca de la Mal-Maison por los prusianos y no lo han dejado pasar: solicitó hablar con un oficial, pero los centinelas le apuntaron diciéndole diferentes veces: ¡Zuruch! ¡Zuruch! Hace gestiones para marcharse por Chatillon, pero es dudoso que pueda pasar.

CORREO EXTRANJERO.

El acontecimiento del día en Inglaterra es el casamiento de la princesa Luisa, hija menor de la reina Victoria, con el joven lord Lorn, primogénito del duque de Argyll, y una de las más ilustres y antiguas familias de la Escocia.

A pesar de esta ilustre ascendencia, que se remonta á los tiempos legendarios descritos por Walter Scott, el pueblo inglés no ha visto con gusto que una princesa de su familia reinante se case con quien no es de sangre real.

A pesar de esto, la reina Victoria, que adora á la princesa Luisa, no ha querido contrariar su amor con este ilustre joven de 22 años, de talento, y que manda ya á su edad los voluntarios de Escocia. Todos sus demás hijos, aunque casados con personas de las familias reales de Europa, especialmente de Alemania, lo han sido tambien por amor y no por razon de Estado.

Una carta de Londres dice que, segun rumores autorizados, el gobierno inglés se resuelve á gestionar activamente en favor de la paz. Como confirmacion de la noticia anterior, hé aquí lo que leemos en una correspondencia de la capital de Inglaterra:

«El *Times*, en la campaña que viene haciendo, ha ejecutado diferentes evoluciones, pero siempre dentro de la política alemana. Hoy se pasa con armas y caballos al campo *Gaullis*, y esto, ó es que realmente el gobierno inglés cambia de política, ó que, como dice el mismo *Times*, la defensa de Francia es más larga y fuerte de lo que parece, ó bien *Ut someti-mur soise to cambio one's mind*, que es como si dijéramos que *de sabios es mudar de consejo*.»

Hé aquí el decreto del rey de Italia anexionando los Estados Pontificios á su monarquía:

«Hemos decretado y decretamos:

Artículo 1.º Roma y las provincias romanas forman parte integrante del reino de Italia.

Art. 2.º El Sumo Pontífice conserva la dignidad, la inviolabilidad y todas las prerogativas personales del soberano.

Art. 3.º Una ley especial determinará las condiciones particulares que han de garantir, aun con franquicias territoriales, la independencia del Sumo Pontífice, y el libre ejercicio de la autoridad espiritual de la Santa Sede.

Art. 4.º El art. 82 del Estatuto se aplicará á las provincias romanas hasta que estén representadas en el Parlamento nacional.

Art. 5.º El presente decreto será sometido al Parlamento para ser convertido en ley.

Dado en Florencia á 2 de Octubre de 1870.—Victor Manuel II.

En conmemoracion de este suceso se ha colocado una inscripcion bajo la tribuna del célebre *Orgagna*, en el palacio Pitti.

El sábado 15 del presente, S. M. el rey de Portugal, acompañado del infante D. Augusto, abrió las Cámaras del reino, pronunciando un discurso que vemos en los diarios de Lisboa, en el cual nada se halla de notable, sino una ligera mención de la interrupcion que ha sufrido en los últimos meses el ejercicio normal del poder legislativo, y el anuncio de una peticion de crédito para la adquisicion de nuevo armamento y para la fortificacion de las ciudades de Lisboa y Oporto.

Con este motivo, han vuelto á renacer los cálculos relativos á la Constitucion definitiva del ministerio.

Dos eran en aquella fecha las combinaciones más probables.

Por la primera conservaría la presidencia del gabinete, sin cartera, el marqués de Sa, entrando en Guerra el general Barreiros; en Hacienda, Carlos Benito de Silva; en Reino, el obispo de Vizeu; en Justicia, Saraiva de Carvalho; en Obras públicas, Sebastian de Canto, en Marina; Mendoza Cortés, y en Instruccion pública, Latino Coelho.

La segunda combinacion consistía en formar el obispo de Vizeu nuevo gabinete con su elemento, el cual sería apoyado con los 55 votos de que dispone en la Cámara. Esta segunda forma de resolucion de la crisis se creía á última hora como la más posible en Lisboa, y tambien la confirma el telegrama fechado en aquella capital el día 16.

LA INTEGRIDAD NACIONAL.

Madrid 19 de Octubre de 1870.

Tres sendas columnas dedica nuestro ilustrado colega *El País* para probar la necesidad de emprender cuanto antes las reformas en la legislación de Cuba, recordándonos, en comprobación de su aserto, las opiniones manifestadas en sus informes por el actual serenísimo señor Regente, por el malogrado señor marqués de Castelflorit, el señor marqués de la Habana y otros muchos hombres políticos, que todos han reconocido, no sólo la necesidad, sino la absoluta justicia con que las reclamaban los leales habitantes de aquella isla. Nuestro colega sostiene y defiende lo que nadie ha impugnado. Muchos años antes que esos respetables personajes fuesen nombrados capitanes generales de la Habana se había examinado esta importantísima cuestión por funcionarios públicos, cuyos informes corren impresos, y se habían pedido y propuesto largas y amplísimas reformas en todos los ramos de la legislación colonial. No parece al oír á nuestro colega sino que hasta el año de 1867 ni el Gobierno ni los funcionarios públicos se habían ocupado del proyecto constitucional de reformar la legislación ultramarina. No es así, ni se nos citará un solo escritor que haya sostenido el *statu quo* constante, no ya en Cuba, pero ni en la Península, ni en ninguna nación, por adelantada que esté. En todas se necesitan reformas progresivas que se acomoden las leyes á las vicisitudes de los tiempos.

Estamos, pues, enteramente acordes con nuestro ilustrado colega acerca de la conveniencia y áun imprescindible necesidad de reformar todos los ramos de la legislación ultramarina. La cuestión no es la de reformar, sino la del modo, órden y oportunidad para hacerlo. Este es el punto que debiera tratarse, y que olvidó por completo el *País*. Decirnos que hay abusos en Cuba es una verdadera *perogrullada*, porque abusos los hay en todos los países y mucho mayores en los que se dicen democráticos que en los monárquicos y casi en los despóticos. Cuando quiera nuestro ilustrado colega que se lo demostremos con documentos irrecusables respecto á los Estados Unidos, tipo tal vez del bello ideal en concepto del articulista, después estamos á probarle que jamás la corrupción y la arbitrariedad de los empleados de Cuba llegó á los límites que en esa república modelo.

La irritación, pues, de los cubanos no debía ser contra los empleados peninsulares, sino contra las pasiones humanas que inclinan á los hombres al mal, y por cierto que los empleados insulares, que son en mayor número, no son los que cometen menos abusos, porque siendo hombres están también sujetos á las flaquezas de nuestra frágil naturaleza.

La cuestión, volvemos á repetirlo, no es la de cortar los abusos, que eso todos lo deseamos, sino la de saber cuál será el mejor medio de conseguirlo. ¿Se obtendrá esto concediendo á las Antillas las instituciones políticas que rigen en la Península? ¿Sería preferible concederles la autonomía, como han solicitado muchos de sus comisionados en la junta informativa? ¿Deberían darse las leyes especiales como disponía la Constitución del 45 y confirma la actual Constitución democrática, y sostuvieron otros muchos individuos de la expresada junta? Estas y no otras son las verdaderas cuestiones que hay que tratar, y en las cuales estamos dispuestos á entrar cuando plazca á nuestro colega.

Mientras tanto nos limitaremos á hacerle una sencilla observación, y es que todos esos informes que nos ha citado, son añejos y han caducado completamente en presencia de las lecciones de la historia á que apela nuestro colega. Cierto es que la nobleza de sentimientos de los Sres. Duque de la Torre y Marqués de Castelflorit, les hicieron creer de buena fé en la sinceridad de las opiniones reformistas de los Morales Lemus, Echevarrias, Aldamas y otros muchos que los asediaban y les repetían sin cesar que sólo aspiraban á la libertad que disfrutaban los demás españoles.

Vino la Revolución de Setiembre y llenos de los más puros y acendrados sentimientos de patriotismo y de libertad, los señores duque de la Torre y general Dulce, trataron de realizar en Cuba las amplísimas reformas que habían aconsejado en sus informes. Proclamaron en su consecuencia todas las libertades conquistadas para la Península. ¿Cuál fué el resultado? A la vista está; y si hoy viviera el general Dulce, diría lo que repetía á todos sus amigos después de tan triste como evidente desengaño: que si respecto á la Península era y sería siempre liberal, respecto á Ultramar era más retrógrado que los carlistas.

Todos sabemos hoy por experiencia, y lo que más es, por confesión propia de la Junta insurrecta de Nueva-York en su diario oficial *La Revolución* de 1.º de Setiembre de 1869, que la bandera de las reformas era sólo el primer paso para la independencia y que bajo sus anochos pliegues se cobijaban los más encarnizados enemigos de España. De ello era buen testimonio el mismo Sr. Morales Lemus, amigo y consejero áulico del señor general Dulce, y redactor, según dice la *crónica secreta*, del informe citado por nuestro colega. El, y muchos otros de sus compañeros, que forman hoy parte de la Junta insurrecta, no pedían más que reformas; y la sinceridad con que las pedían ya lo sabemos. Para los que conocemos un poco la historia

no era necesario este nuevo desengaño. Cuando la guerra con Napoleón, las Cortes de Cádiz concedieron á las colonias todos los derechos, todas las libertades que disfrutaban los demás españoles: ¿cuál fué la gratitud con que respondieron á esta generosidad? La pérdida y sublevación de todo el continente americano. «Así que las Cortes decretaron sucesivamente para América todo lo que establecía igualdad perfecta con Europa; pero no decretando su independencia poco adelantaron, pues los promovedores de las desavenencias, nunca en realidad se contentaron con menos, ni aspiraban á otra cosa.» Así se expresaba el ilustre historiador de nuestra guerra en 1808.

Vea pues, *El País*, que la simpática bandera de las reformas no alucina ya á los que, dóciles á las lecciones de la historia, no quieren para las Antillas los tristes resultados que han producido en el continente. Todos deseamos las reformas; pero las reformas sensatas, progresivas y atemperadas á la índole de los países á que han de aplicarse. Lo urgente ahora en Cuba es la pacificación, la cual nos ha enseñado desgraciadamente la experiencia, que no puede obtenerse con las reformas ni con la concesión de amplísimas libertades, sino con la fuerza y la represión; cuando se haya restablecido por completo la paz, entonces podrá pensarse en las reformas que la prudencia aconseja; y en la indulgencia con los vencidos, cuando hayan dado pruebas de un verdadero y sincero arrepentimiento.

Nunca, nunca como ayer, han llegado hasta nosotros tantos y tan distintos rumores. Díjose por unos que el Gabinete estaba en crisis y hasta se indicó el nombre de los hombres públicos que entraban á sustituir á los ministros dimisionarios. Afirmóse por otros que el Gobierno seguirá tal cual se halla constituido hasta la próxima reunión de las Cortes y por consiguiente que la crisis sólo puede existir en la mente de los ciegos opositoristas.

Y es cierto que ayer había crisis, y no lo es menos que el ministerio continuará sin modificarse hasta que el Parlamento haya reanudado sus tareas.

El ministerio está enfermo, gravemente enfermo, pero su enfermedad atraviesa una de esas crisis prolongadas en las que el doliente sucumbe de ordinario, por más que los remedios que se le aplican, y que son perfectamente ineficaces, le hagan concebir hasta el postrer momento mentidas esperanzas de curación.

Si, estamos persuadidos de que el Gabinete, tal cual se halla formado, prolongará su existencia hasta que tengan lugar las primeras sesiones de la Cámara; entonces saldrán probablemente tres de los ministros actuales, sustituyendo el Sr. Moret al Sr. Figuerola, el señor Ruiz Gomez al Sr. Moret, el Sr. Sagasta al señor Rivero, y dos demócratas á los Sres. Sagasta y Echevaray.

Desde luego, según tenemos entendido, el señor conde de Reus presentará á la Cámara el proyecto de concesión de facultades al Regente y el proyecto pasará apoyado por todos los miembros, por la inmensa mayoría de los progresistas y por algunos unionistas, como los Sres. Silvea, Navarro y Rodrigo, Ortiz de Pinedo, Ulloa, Valera, Alvareda y otros.

Esto es lo que se afirma en los círculos mejor informados, y desde luego parece fuera de duda que la union liberal no entrará á formar parte de ningún Gabinete de conciliación. El ministerio que se forme y la regencia con facultades, aunque animados de buenos deseos, no podrán devolver al país la confianza que le ha hecho perder la interinidad. La regencia con atribuciones es la interinidad bajo nuevo aspecto, y poco más fecunda puede ser que la regencia actual.

El proyecto que concibieron algunos de elevar á ella al venerable duque de la Victoria parece definitivamente abandonado, tanto porque el general Espartero así lo ha querido, cuanto porque era seguro que la Cámara lo rechazaría. Para el caso en que las atribuciones constitucionales se concedan al Regente, el Gobierno y la mayoría de los diputados están perfectamente de acuerdo en que debe conservarse su alta investidura el señor general Serrano.

Dentro de unos días las Cortes Constituyentes habrán reanudado sus tareas y entonces podremos apreciar mejor la situación en que los gobernantes y el país se hallen.

Nuestro ilustrado colega *El País*, nos dedica hoy un suelto en contestación al que publicamos en el número del sábado. Ya verá espaladas en el artículo de fondo cuáles son nuestras ideas en punto á reformas. Las deseamos como el mismo colega reconoce en su acostumbrada lealtad; pero nos acusa de contradicción, porque al pedir que la pacificación preceda á las reformas, sostenemos que las elecciones de diputados á Cortes se hagan sin demora; como si las elecciones (dice) pudieran hacerse de un modo armonioso y regular sin que se establezca antes un perfecto sistema electoral fruto de esas mismas reformas. Nuestro apreciable colega confunde dos periodos muy diferentes: uno el *constituyente*, otro el *constituido*.

Si no hubiesen de nombrarse diputados hasta que estuviese constituido el país, y hechas las leyes orgánicas, entre las cuales figura en primer término la electoral, ¿cómo, quiénes y en que términos habían de constituir á la nación? Cuando las constituciones se otorgan por los

monarcas, entonces nuestro colega tiene completamente razón; pero cuando los pueblos se dan á sí mismos sus instituciones, entonces es necesario empezar por dar una ley provisional imperfecta de elecciones y proceder con arreglo á ella para nombrar los diputados constituyentes.

Este es el caso en que se encuentra Cuba. Trátase de establecer sus reformas políticas, y previene la Constitución que esto se haga con audiencia de los diputados cubanos. Pues entonces, ¿cómo salimos de este círculo vicioso en que nos quiere encerrar nuestro colega? No se pueden hacer las reformas mientras no estén nombrados los diputados, y no pueden nombrarse diputados mientras no estén hechas las reformas. ¿Es esto serio?

Nosotros nos hemos referido á las elecciones para las Constituyentes. Existe ya un decreto del Sr. Ayala que fija provisionalmente el método y forma de proceder por esta vez á las elecciones; y nosotros, ansiosos de que selagán las reformas que sean justas y prudentes, pedimos y no cesaremos de pedir que se proceda cuanto antes á elegir los mandatarios que han de discutir esas reformas.

Vea pues el *País*, que lejos de estar en contradicción con nosotros mismos, nuestras ideas están todas en armonía con los fines y los medios que proponemos.

Si el Sr. Ministro de Hacienda tiene interés en que se vendan á buen precio los montes del Estado, debía suspender las subastas de cortas de madera, pues después de no producir sino cantidades muy exigidas, están dando lugar á abusos y trabas escandalosas que pronto convertirán en tristes eriales los sitios que hoy ocupan. Si las subastas de madera son ocasión tentadora para ese mal, que deploramos, renúnciese á ellas, pues la continuación de los abusos que toda la prensa denuncia, envuelven no sólo una causa de depreciación en la masa de bienes nacionales vendibles, sino una cuestión de salubridad pública, por la desaparición de la poca riqueza forestal que nos queda, y por su influjo en las afecciones atmosféricas.

Los montes mejor conservados eran los del Patrimonio, y mucho tememos que también les toque sufrir la calamidad que deploramos, al ver la frecuencia con que se celebran subastas de cortas y carboneros, que juzgamos innecesarios mientras no se dediquen al ulterior destino que les marca la ley.

Sin un numeroso personal de vigilancia y sin afloradores competentes, las cortas seguirán convirtiéndose en *talas*, y el país es el que pierde, gracias á la impunidad en que van quedando los que saquean su escasa riqueza forestal, ó á la negligencia y descuido con que se mira asunto de tanta monta.

¿No se tomará alguna medida general que evite el mal que toda la prensa denuncia?

Pensamos insistir un día y otro en este asunto que creemos de interés general, y aunque se nos tache de cansados, no cesaremos hasta que veamos garantías que hagan imposible toda connivencia con esos especuladores de mala especie.

El Pueblo pretende que se anuncie un nuevo empréstito que va á ser, por decirlo así, el testamento ministerial del Sr. Figuerola.

Creemos que nuestro apreciable colega, en su oposición al Gobierno, es injusto con el señor ministro de Hacienda. No negamos que el señor Figuerola sea—como gobernante se entiende—aficionado á contraer deudas y que este es el último de los recursos á que puede apelar un hacendista; pero ¿erece *El Pueblo* que un empréstito es posible en las actuales circunstancias? ¿Dónde hallaría dinero el Gobierno? ¿En Inglaterra? Pero si el comercio inglés se niega á tratar con nosotros. ¿En Francia y en Alemania? Pero si Francia y Alemania están arruinadas. ¿En Bélgica? Pero si los banqueros belgas esperan, al terminar la guerra, emplear sus fondos en operaciones, á su juicio, mejor garantidas.

Desengañese el colega federal: en las actuales circunstancias no hay en Europa quien nos preste un maravedí; y después de todo, esto es una ventaja, porque nuestros hacendistas, para sacarnos del abismo económico en que la nación se halla, buscarán medios más eficaces que el gastado recurso de los empréstitos.

Según cartas que hemos visto de la Habana, ha causado un disgusto general la resolución que aquí se ha tomado, respecto á sus ferrocarriles.

La fusión de los dos ferro-carriles fué causa de ruina para los accionistas, que desde que se llevó á cabo dejaron de percibir dividendos: desde entonces parece que los productos se invertían en pagos de obras y compras que no habían sido del gusto de los interesados en esa empresa. No repetiremos los graves cargos que se hicieron á la administración de D. Miguel Aldama, pero si consignaremos, que desde que se desaprobo la fusión de las dos empresas, siendo director de Administración en Cuba don Narciso de la Escosura, empezó una nueva era para los accionistas, que pudieron ya salvar los intereses de sus acciones, que hasta entonces se venían mirando como un papel despreciable.

Un decreto ministerial ha hecho volver las cosas al mismo estado que antes, que tanto descontento produjo; así no son de extrañar las quejas unánimes de todos los que ven volver

una fusión repugnada por todo el mundo, y soñada ardientemente por los interesados en realizar el traspaso de un ramal de ferro-carril innecesario, tasado en un precio enorme.

Probablemente pronto tendremos que hacer la historia de ese ramal, y de las pretensiones del que fué su constructor, que parece ser mantenidas hoy con tesón, no sabemos si por sus causa-habientes, ó por sus *apoderados*.

Ha llegado esta mañana á Madrid el distinguido republicano francés, señor conde de Keraty, prefecto de policía de París y uno de los hombres más importantes de Francia.

El Sr. Keraty, que salió en un globo de la ciudad sitiada, como saben nuestros lectores, ha venido á desempeñar su misión cerca de nuestro Gobierno, y se ha hospedado en el gran Hotel de París.

La sentida carta que el Sr. Frontaura dirige al Regente, viene á ser una prueba más de la insolencia y la audacia de los *bravos* de la situación, cada vez más alentados con la impunidad en que han quedado desmanes anteriores, y con la esperanza de que han de ser protegidos por los influyentes *caballeros* cuyos agravios vengán, no sabemos si oficiosamente ó con poder bastante.

Damos íntegra esa carta, para que nuestros lectores juzguen el lamentable estado de inseguridad en que hoy se vive.—Dice así:

«A S. A. EL REGENTE DEL REINO.—Señor: Dos años hace por ahora que el humilde periodista que hoy se atreve á molestár á V. E. conñado en su bondad, saludaba á la revolución de Setiembre y á sus hombres, creyendo lealmente que la patria iba á tocar grandes ventajas de aquella revolución, hecha en nombre de la justicia, de la moralidad y de la honra del país. Yo pude en aquellos momentos acercarme á los triunfadores y no lo hice. En mi casa me estuve, haciendo votos porque se cumpliera lo ofrecido por aquellos hombres holísticos, y porque España, mi querida España, entrase en el período de engrandecimiento que se le prometía.

Yo, Serenísimo Señor, soy un escritor que jamás he pisado las antenas ni los despachos de los ministerios; que jamás he adulado ni injuriado á ningún gobierno, que he dicho constantemente lo que crea justo en mi conciencia; que debo á un asiduo trabajo, al trabajo penosísimo de escribir sin descanso para el público, la menos que modesta posición que ocupo, y mi porvenir es, según todas las señas, el día que me inutilice para escribir, bien estrecho y menguado; porque aquí sólo el escritor que se agota á la sombra de un poderoso hombre político puede aspirar á cómoda y regalada vida. Diciendo un día y otro la verdad lisa y llana á los unos y á los otros, no se hace fortuna en este país.

Dispénsame V. A. este ligero desahogo, y sepa V. A. que al escritor independiente, honrado, modesto y bien intencionado, que ahora no elogia ya á los hombres de la revolución, porque cree en conciencia que sólo censura, y mucho más dura que la mía, merecen; que no puede ya apoyar ni poco ni mucho á un gobierno que no llena la misión gloriosa que traía, que defiende á tantos pobres servidores de la patria, contra quienes se ensaña aquel, y que dice claramente sin insultos ni chocarrias que el Gobierno actual es funesto para España, y que ahora estamos peor que en Agosto de 1868, SE LE QUIERE APALABAR, SE LE QUIERE ASESINAR.

El sábado de la semana anterior acaso hubiera sido asesinado si hubiese salido de su casa por la noche. Casualidad fué que no salió. El domingo siguiente salió de Madrid, como acostumbra, los contados días que puede dar tregua á su trabajo, y ocurrió en la administración de este periódico la presentación de algunos individuos, seis, según creo, cuatro de los cuales entraron y cerraron la puerta, quedándose dos en la calle. Amenazaron, manifestaron lo que les contrariaba no haberme hallado, y se fueron llevándose no sé cuantos boletines de suscripción, fajas y periódicos.

Salieron los cuatro, quedando dos á la puerta, sin duda para evitar que se llamase la atención pública sobre el hecho, y después desaparecieron también estos.

El Excmo. Sr. Gobernador de la provincia, cuyo celo no elogiare nunca bastante, y que, cualesquiera que sean sus opiniones políticas, es un cumplido caballero, ha hecho diligencias para descubrir quienes eran los que me buscaban; pero es inútil el celo de aquella dignísima autoridad. *Nadie le dirá quienes son* los que buscan á los escritores que escriben contra el Gobierno.

Habiendo sabido el suceso en Toledo, donde me hallaba, demoré mi vuelta á Madrid: ejemplos de otros hechos más graves ocurridos en las relaciones de *El Siglo*, *La Gorda* y *El Papelito*, justifican las instancias de personas de mi familia para que no regresara.

No pudiendo tener abandonados mis asuntos, mi trabajo, que es lo único que me dá de comer, regresé el domingo en la noche, y en la estación del Mediodía encontré dos dependientes de la autoridad que me esperaban y quisieron acompañarme á mi casa, y me hicieron toda clase de ofrecimientos en nombre de sus jefes, que yo agradezco en el alma.

Pero es el caso, Serenísimo señor, que el lunes siguiente he adquirido la triste convicción de que corro el mismo peligro de ser *apaleado* (vergüenza dá escribir esta frase, Serenísimo señor), acaso asesinado. Y no me pregunte el señor gobernador qué indicios tengo, porque yo no se lo puedo decir, porque yo no puedo ser *acelator jamás*, aunque me taya en ello la vida. Yo aseguro á V. A. que se insiste en hacerme callar. Y es tan fácil, por más que vigile la autoridad, meter un puñal á un hombre, es tan fácil desearrajarse un tiro á boca de jarro al volver de una esquina ó saliendo de un portal, que el Excmo. señor gobernador de la provincia, con sus buenisimas intenciones, con sus honrados y patrióticos sentimientos, no lo podrá evitar. Acaso después fuera cogido el agresor, acaso entonces, en presencia de un hombre tendido en medio de la calle, no se creería que era un mito ó una invención el atropello; pero yo no quiero ser *apaleado* ó *asesinado*, yo no quiero tampoco defenderme con un arma, que nunca jamás han tocado una mis manos, ni quiera Dios que derramen la sangre de un hombre, de un hermano, que siquiera sea este el que venga á asesinarme....

No hay, Serenísimo Señor, mas que un medio de evitar una gran vergüenza á la situación y una desgracia irreparable á una honrada familia, y acaso luego un castigo muy duro á un hombre ó á varios

hombres, y este medio es que yo me destierre de Madrid y tal vez de España, y escriba mi periódico desde sitio seguro.

Y no presumo V. A. que trato por esto de hacer más apasionada y violenta mi oposición al Gobierno, amparándome de la impunidad, no; si *El Cascabel* merece por injurias y calumnias la justa persecución de los tribunales, yo juro por mi honor, por la sagrada memoria de mi madre, venir á ponerme á disposición de la justicia, y no rehuir de ninguna manera la responsabilidad de lo que escriba.

Sólo en ese caso volveré á Madrid... mientras no cambie la situación política de España.

Imposible parecerá á V. A. y á todos los hombres políticos, que el último de los periodistas, el escritor más oscuro é inofensivo, el que nunca ha tenido ni querido tener la menor influencia en la política, el que no ha tenido jamás otra pretensión que defender la justicia y la verdad, sin odio á nadie, sin ruido, sin miras interesadas, sin otro deseo que el bien de la patria, que es el bien de todos, se vea precisado á abandonar su casa y sus intereses, sin haber conspirado jamás, sin haber escrito nunca una frase injuriosa contra nadie.

No faltará quien tache mi determinación de cobardía; V. A. ha acreditado en cien combates su valor; pero, ¿qué haría todo el valor de V. A. ante una traición?... Otros acaso, los que dicen que estas cosas son *mitos* ó *invenciones*, creerán que quiero darme una importancia que no puedo adquirir de otro modo. Bien sabe Dios que nunca he tenido ese vano deseo, y que todas mis aspiraciones han sido siempre vivir tranquilo en mi rincón y trabajar modesta y honradamente.

Al tomar esta determinación, se llena mi corazón de profunda amargura, que solo puede consolar el convencimiento que llevo de que en mi vida de escritor público independiente he cumplido siempre mi deber.

La dignísima prensa de Madrid trata de tomar medidas que tiendan á evitar agravios contra los escritores; ¡ojalá sean ineficaces para que ninguno de mis respetables compañeros en el periodismo se vea amenazado en su seguridad! Por mi parte, á lo que he tenido el honor de manifestar á V. A. me atengo.

Guarde Dios muchos años la vida de V. A., y él, que todo lo puede, ilumine al Gobierno de V. A. para que remedie los gravísimos males de la patria.

Besa respetuosamente la mano de V. A., CARLOS FRONTAURA.

Por el correo de hoy han llegado juntas á nuestras manos *nuevas* cartas de nuestro ilustrado corresponsal de París, que han salido de aquella capital *por la vía aérea* y corresponden á diferentes días desde el 26 de Setiembre al 13 de Octubre. Como aún no habíamos acabado de publicar las *siete* cartas recibidas el domingo y líneas, de las cuales la última la hallarían nuestros lectores en la primera plana de este número, sólo damos cabida en él á la más reciente de de las que hoy recibimos, que es la del 13 del corriente. En los números sucesivos iremos dando publicidad á las anteriores, que todas son dignas de ello, aun cuando, atendido el retraso con que las recibimos, sean ya conocidos muchos de los hechos que en ellas se mencionan.

Hé aquí, pues, la carta á que nos referimos: PARÍS 13 DE OCTUBRE DE 1870.

Señor Director de LA INTEGRIDAD NACIONAL.

Hemos comunicado á Vds. ayer la buena noticia de que los batallones de Belleville habían solicitado del Gobierno de la defensa que fuera á pasarles revista y que Mr. Ferry había recibido de estos señales inequívocas del espíritu de concordia que los anima. Omití decir que el diario oficial declara que Mr. Flourens, después de haber presentado su dimisión de jefe de la Guardia nacional, ha creído que podía retirarla apoyado en una elección posterior que el Gobierno ignora. Por otra parte, apoyándose en un título irregular Mr. Flourens, ha mandado el día de ayer tocar generala con un pretexto falso á fin de lanzar los guardias nacionales contra el *Hotel de Ville* con intenciones *insurreccionales*. Sobre estos hechos, que constituyen una doble violación de la ley militar y de la ley civil, se ha principiado á *instaurar* un proceso. Por esta declaración del Gobierno, se ve que este ha resuelto mantener á toda costa el orden y á castigar á los culpables cualesquiera que estos sean. Reinan, pues, la mayor tranquilidad en el interior y es de esperar que no se altere si el Gobierno persiste en estas sanas resoluciones.

También había otra declaración importante del Gobierno en el diario oficial de ayer. Los diarios han criticado al ministro de la Guerra, y nosotros nos hemos hecho cargo de este incidente, con motivo de una disensión con la fábrica de fundición de hierro de la Casa de Cail para la fabricación de cañones. El órgano oficial declara que el ministro de Trabajos públicos no podía aceptar que trabajos de esta importancia se hicieran sin la inspección del Gobierno ni sin garantía, y sin que los cañones se sometiesen á las disposiciones reglamentarias. Teniendo en cuenta que la Casa de Cail fabricaba en sus talleres por primera vez artillería, propuso el ministro que soportara la fábrica la mitad de las pérdidas y el Gobierno la otra mitad. Es probable que la Casa de Cail, que está constituida por acciones, no haya podido conformarse con la proposición del Gobierno.

Finalmente, el Gobierno se queja de que la fábrica de Cail no haya comprendido que en las circunstancias en que nos hallamos, es profundamente doloroso que no haya comprendido que su deber era no dejarse guiar por un deseo de lucro sino prestar un concurso patriótico al Gobierno, que le había hecho además proporciones favorables. Seguramente que Mr. Cail no dejará sin respuesta esta acusación, que es de mucha gravedad en estos momentos.

Por último, el gobierno anuncia que la actividad de los pedidos no ha padecido por este incidente, como lo probará una memoria detallada que ha de publicarse en el *Journal officiel*, en la cual se enumerará todo cuanto se ha hecho para asegurar en un tiempo muy breve á París y sus defensores, el armamento más formidable.

Desde ayer corre por todo París la noticia de que los prusianos se alejan y que en Versailles apenas quedan 12,000 hombres. Pretenden también que el rey Guillermo ha mudado de sitio su cuartel general. Lo que parece cierto es que han desaparecido de la parte del Oeste. Las tropas de la plaza en número muy considerable, han tomado posición en el exterior como si se preparara un movimiento de marcha.

Hemos recorrido ayer el bosque de Vincennes y sufre el alma al ver el triste espectáculo que ofrece. Este sitio encantador, más delicioso para nosotros por su variedad, sus accidentes, sus vistas y sus la-

gos que el bosque de Boloña, tiene un aspecto solitario y triste que acongoja. El camino de hierro que va de la plaza de la Basilla hasta la Varenne por las frescas orillas del Marne, se detiene y está cortado en Saint-Mande ó á la entrada en Bel-Air. La magnífica avenida de Bel-Air á Saint-Mande, tan alegre, tan animada, tan verde y graciosa, no existe, y cortada por las nuevas fortificaciones, está desconocida. Las acacias gigantes de Saint-Mande, sus lindas casas de campo, cuya vista daba un encanto á aquel sitio, como que están al frente de las murallas, han sido arrancadas, y los árboles cortados como en el Bois de Boulogne á la altura de un metro.

La guerra en todas partes es un terrible azote para la humanidad; pero el sitio de París, por las riquezas que contienen los suburbios de la capital, es infinitamente más doloroso que pudiera serlo en parte alguna. Los preparativos de la defensa y lo que se sacrifica á ella, cuesta cientos de millones de francos.

Un periódico que reciba las inspiraciones de monsieur Picard ministro de Hacienda, afirma que los príncipes de Orleans están en el ejército de socorro de la Loira, y que se han tomado medidas para salvar las instituciones republicanas contra las tentativas posibles de un pretendiente. Es duro ver que los periódicos liberales, lo sean bastante para admitir que Flourens, Blanqui y Puyat, que predicaban las doctrinas más disolventes, y que tanto daño hacen á su país á los ojos de la Europa, y que serán probablemente los que nos vuelvan á perder si es que salimos bien librados del abismo en que hemos caído, puedan ser jefes de la guardia nacional, y toman parte en la defensa, y que se pretenda de igualdad no se consienta que otros franceses por el crimen de ser príncipes, y miembros de una familia que ha dado muestras incontestables de liberalismo y de amor á su patria, tomen las armas para defenderla.

Esta intolerancia ha sido siempre la propiedad de ciertos partidos y hombres aquí y en España, que juzgan del liberalismo y de la igualdad á su manera, siempre con los mismos resultados.

La misma noticia dice que el ejército de la Loire tiene á esta hora 130.000 hombres. Nosotros, encerrados como estamos, lo ignoramos todo, y Vds. en esa pueden saber lo que París puede esperar de los esfuerzos sobrehumanos que está haciendo para defenderse y para organizar una fuerza que le permita tomar la ofensiva. Pero algo sabemos de verdad en lo que aquí se dice, pues ahora sabemos que se ha aglomerado una fuerza de 50.000 prusianos en el bosque de Gros Pois, cerca de Villeneuve y San Georges, que pudieran tomar el camino de Orleans. Esta es una conjetura nuestra, aunque parece cierto que los prusianos han hecho un movimiento en esta dirección.

La Verité dice que según sus noticias positivas, se ha tratado seriamente en el cuartel general del rey de levantar el sitio de París, y de dirigir las tropas al Este, no para suspender la lucha sino para atraer la guarnición de París fingiendo una retirada, pues el general Moltke pensaba que nuestros generales se decidirían á perseguirlos, y de esta manera por un movimiento rápido envolver las fuerzas de la plaza y acabar con ellas. Pero los generales que defendían á París no caerán en el lazo, y no entrarán ni darán batalla, sino cuando sea llegado el momento oportuno, y este se aproxima según parece.

Un plan que no se sabe cuál es y que lo hemos anunciado ya del general Trochu, aprobado por el gobierno de la defensa, se va á poner según cuentan, ó está en vías de ejecución.

No recordamos si hemos hablado en nuestras cartas de Mr. Doriau, que está designado según nos dicen á pasar á Tours para contribuir energicamente á la organización de los ejércitos departamentales. Mr. Doriau ha adquirido fama en París de ser el hombre de la situación por la actividad que ha desplegado para atender á las exigencias presentes, dando al ejército de París cañones, fusiles, metralla, sables, bayonetas, pólvora, y haciendo prodigios de actividad y de inteligencia á este respecto.

En la idea de que el sitio podrá durar mucho tiempo y faltando la hortaliza, se trata de aumentar la producción poniendo en cultivo todos los terrenos baldíos, y la sociedad de socorros mutuos apoya los esfuerzos de una sociedad y trabajan de acuerdo. Antes de muchos días, aprovechando el abono que abunda, podremos tener en la plaza legumbres frescas que atenuarán el efecto de las carnes saladas con que nos alimentamos diariamente. Los terrenos incultos, dentro y fuera de murallas, son inmensos y bastarán á surtir los mercados de París.

El movimiento que hay en los edificios de fabricación y depósitos de subsistencias militares establecidos como se sabe á las orillas del Sena, cerca del Trocadero, es curioso de notar. A todas horas del día se ven de cincuenta á sesenta carros á la puerta que salen cargados de pan y otros comestibles para los fuertes. Los carros de pan son nuevas diligencias de las barreras, cuyo in error está cargada de pan que se ve asomar por los ventanillos y hacen el servicio de los fuertes.

La harina es abundante, y como hemos dicho en otra ocasión, hay para muchos meses. No sucede así con la carne, y las dificultades de obtener la ración continúan, aunque nos prometen que quedará arreglado este punto esencial dentro de pocos días.

En verdad que no vivimos bien ni con regalo; pero hasta ahora la situación es soportable y sobre todo tenemos que conformarnos con lo que nos ha deparado la suerte. El tiempo ha vuelto á cubrirse y amenaza la lluvia, y los nacionales padecen frío en los fuertes, á pesar de las precauciones que ha tomado la autoridad militar. Sin embargo, el espíritu es excelente y soportan la fatiga muy bien, sin murmurar ni quejarse, decidos á todo lo que pueda venir.

No queda un sólo prusiano en Montretout. Contra esto en Meudon, según lo que cuenta el jardinero de este palacio, que llegó antes de ayer á París, la magnífica calle de árboles seculares que conducía de Bellevue hasta el enrejado de hierro del palacio, ha desaparecido cortados por los prusianos. El edificio ha recibido también algunos proyectiles de la plaza y hay otras devastaciones de la guerra que deplorar.

Nos aseguran que temiendo Mr. Flourens que lo van á arrestar, tiene centinelas á la puerta de su casa, y que Blanqui y él, furiosos de la oposición que les hace el gobierno, tratan de hacer resistencia armada. Pero el gobierno está decidido y resuelto á prenderlos si se ofrece, y será secundado por todas las fuerzas de París que están hartos de estos locos incorregibles. Por esta razón á nadie alarma esta resistencia, y si nos hacemos cargo de este nuevo incidente, es porque lo vemos escrito en l'Electeur libre, periódico bien informado.

También se asegura que el cuartel general del rey Guillermo se ha trasladado á Rambouillet. Este movimiento retrogrado no lo comprendemos bien.

Por los preparativos que se hicieron antea-

paramos algo serio de lo que era el día de ayer, y muchos curiosos se acercaron en todas direcciones á las puertas de la plaza. Los fuertes rompieron el fuego sobre el palacio de Saint-Cloud, ocupado por los prusianos y sobre una parte del bosque en donde construyen baterías. Los proyectiles del Monte Valeriano, no sólo se han dirigido sobre Saint-Cloud, sino sobre Argenteuil, que ha sufrido mucho, y sobre Reuét y Nanterre. Se trataba de proteger un reconocimiento del general Vinoy sobre la llanura de Genevilliers.

El Boletín Militar, fecha de ayer 12 por la noche, dice lo siguiente: «Esta mañana, el teniente coronel Reille, que manda el 7.º regimiento de guardias móviles, ha ejecutado un movimiento importante, con el objeto de asegurarse de la presencia de fuerzas enemigas en el bosque de Neuilly y en la meseta de Avrou. Los puestos prusianos se han replegado vivamente ante la presencia de los spahis, sostenidos por nuestros tiradores y se han escondido en un bosque que se extiende entre Neuilly y Villemomble. El pueblecito de Bois-de-Neuilly ha sido ocupado y batido en todos sentidos. En la izquierda tres compañías bajo las órdenes del comandante Faucault, han subido la pendiente de Avrou. Una división del primer regimiento de cazadores ha escudriñado la parte desnuda y reconocido la meseta en todos sentidos sin ver los enemigos, excepto hacia la parte de Villemomble y detrás de este lugar. A la estremidad del movimiento del terreno la infantería pudo tomar á otra vez el bosque, que ha tenido que abandonar el enemigo.

Por su parte el general Ducrot ha hecho un reconocimiento más allá de la Malmaison. Los batidores Diemas y las de la línea que manda Lopez entraron resultantemente á la izquierda más allá de Reuil. Los móviles de Marbillan, después de haber sufrido un fuego de peloton que salía del parque de la Malmaison, se encontraron en presencia de baterías prusianas en la bufricación de los puentes de Beseval y de la Fouchese. Estas baterías se han descubierto á 1.300 metros y sus fuegos no han podido alcanzarnos: los móviles se han puesto á cubierto en los fosos del camino y han abierto fuegos contra el enemigo, obligándole á retirarse. La artillería reducida al silencio por la nuestra, ha sido perseguida por los obuses del Montvaleriano hasta Beseval.

Se observa en esta guerra que los jefes prusianos no exponen sus hombres en estos encuentros parciales y que siempre operan á cubierto en los bosques. Estos jefes critican la facilidad con que los jefes franceses espueñan la vida de sus soldados, y esta observación hicieron al sacerdote que después de la acción de Mavilly se ocupa de enterrar los muertos. En aquella acción, que no podía dar resultado ninguno eficaz, el regimiento 35 de línea perdió cerca de 700 hombres, y á este propósito hacia esta juicios reflexión el oficial prusiano.

El soldado y el móvil se batan muy bien y cada día se batirán mejor. Lo que necesita son jefes y cañones que oponer al enemigo.

La Correspondencia publicó antes de anoche los siguientes pormenores acerca de los aranceles de aduanas para Filipinas, ya terminados en el ministerio de Ultramar.

«Según nuestros informes las partidas que figuran en el arancel de importación, solo son 107 en vez de las 766 de que consta anteriormente, y se declaran libres entre otros artículos los libros impresos, los instrumentos de ciencias y artes, las máquinas de todas clases, los abonos, el material para la construcción de buques y todas las primeras materias con rarísimas excepciones.

El arancel de importación no comprende más que seis artículos distribuidos en diez partidas. El antiguo arancel comprendía 15.

Según el decreto que precede á los aranceles, quedan relevadas del pago de derechos todas las mercancías conducidas directamente á Filipinas en bandera española desde los puertos de la Península; las mercancías procedentes de puertos extranjeros pagarán los mismos derechos cualquiera que sea su bandera; en ningún caso podrán concederse excepciones ni rebajas de derechos; se autoriza á la intendencia del archipiélago para establecer nuevas aduanas, y declarar francos los puertos que lo merezcan; se refundirán en un solo impuesto los que con diferentes nombres se exigen actualmente en los puertos de Filipinas, y se exceptúan del pago de estos derechos, los buques que hagan viajes periódicos entre los puertos del archipiélago, y entre estos y los demás; quedan abolidas las primas concedidas á los constructores de buques, libres de derecho los materiales destinados á la construcción y reparación de buques; se encarga al gobierno que proponga á las Cortes dentro de las prescripciones de la ley arancelaria vigente en la Península, los medios de favorecer la introducción en esta de los productos filipinos, y por fin se ordena, que sin pérdida de tiempo se proceda á la reforma de las ordenanzas de aduanas en los términos más favorables á la navegación y al comercio.

Según las bases con arreglo á las que debe procederse á la reforma de la instrucción de aduanas para Filipinas, se suprimen los registros consulares; la obligación de los capitanes de buques se reduce á presentar un manifiesto redactado en español ó en idioma extranjero; se admiten las consignaciones á la orden y los cargamentos en busca de mercado; se someten á juicio de peritos las diferencias entre los comerciantes y la administración sobre el valor de los géneros; se conceden plazos para el pago de derechos; se suprime todo requisito, aparte del abandamiento, en los dominios españoles para ejercer el comercio de cabotaje en el archipiélago, y se admiten los buques extranjeros al comercio de cabotaje en aquellas islas en casos de subastas públicas y siempre que lo exijan el bien del servicio ó la conveniencia general; se dan facilidades para el establecimiento de depósitos de comercio, así por parte de la administración como de particulares; se reducen los derechos en caso de avería; se autoriza para alijar el cargamento en el de arribada forzosa, se facilita en el de naufragio para recoger la carga sin gravamen alguno; se disminuye la penalidad por las infracciones reglamentarias, y se establece el Jurado para determinar aquella; y por último, se concede á los particulares el derecho de acudir á la vía contenciosa en los casos que consideran lastimados sus derechos.

Ayer se publicó en la Gaceta el extenso decreto y los aranceles á que se alude en el antecedente suelto, cuya inserción integra omitimos por su mucha extensión y porque nuestros lectores pueden apreciar por el extracto que precede los principales puntos sobre que versa la reforma.

De Logroño escriben á uno de nuestros colegas comunicándole una noticia, acerca de la cual llama la atención de los ministros de Hacienda y Fomento. Dícenos que el monasterio de San Millán de la Cogulla, que por su belleza artística es conocido con el nombre de Escorial de la Rioja, va á venderse

muy pronto, á pesar de que se ha exceptuado dos veces de la venta, considerándole, y con razón, como un monumento artístico é histórico de primer orden. Hace dos años que está al cuidado de la Diputación provincial, cuya corporación lo mismo que el Ayuntamiento de San Millán, han acordado dirigirse al Gobierno, pidiéndole se anule la orden de venta del expresado monasterio.

La junta de monumentos artísticos debe gestionar desde luego en el mismo sentido.

Las elecciones que deben verificarse en Motril para un diputado á Cortes están dando lugar en aquella localidad á abusos y excesos ineficaces. Por el momento, y como represalias de resentimientos producidos por dicha cuestión, seis individuos han asesinado á otros, hallándose presos dos de los agresores. Cuadrillas de apaleadores, á otra cosa peor, tratan de imponer su voluntad á los electores, y la población se halla invadida por una nube de gentes de mal vivir y peor historia, que cometen mil atrocidades sin que las autoridades locales tengan suficiente fuerza para reprimir. El gobernador de la provincia ha salido ayer para dicho punto, á fin de procurar que recobre la población su habitual tranquilidad.

Hé aquí, según un colega que dice haber recibido por el correo datos fidedignos, el estado de los procesos á que ha dado lugar la última insurrección carlista:

«En las 113 causas consultadas en el tribunal superior de aquel distrito militar, aparecen 511 procesados por rebelión. De estos 39 han sido sobrestados; 29 se encuentran en trámite de plenario; 14 para verse en Consejo; devueltas para diligencias 19 y sentenciadas 12.

En estas 12 últimas se hallan comprendidos 28 reos, de los cuales, cuatro han sido condenados á ser pasados por las armas, que son: D. Celedonio Iturralde, D. Esteban Arregui, D. Justo Fernandez y D. Nicasio Otamendi; dos, los curas D. Atanasio Callejo y D. Victoriano Asla, á reclusión perpétua, y los restantes, entre ellos el cura D. Pedro Corcuera, á varias penas temporales.»

Ayer volvió á reunirse el Ayuntamiento y los contribuyentes á él asociados con objeto de constituir definitivamente la junta municipal y elegir la comisión que debe encargarse del examen de los presupuestos municipales y su formación. Aprobada el acta de la sesión del lunes, se procedió á elegir la comisión, la cual ha quedado compuesta de los señores siguientes:

En representación del Ayuntamiento los concejales D. Manuel María de Galdó, D. Manuel Bravo y D. Ruperto Fernandez de las Cuevas.

En representación de los propietarios, D. Francisco Goicoechea, D. Francisco de las Rivas, D. Enrique Ledesma, D. Julian Bustamante, D. Pedro Valls, D. Andrés Ayllon, D. Manuel Martín, D. Vicente Baura y D. Santiago Olmedo.

Constituida después la junta, se nombró presidente al Excmo. Sr. D. Francisco Goicoechea, vicepresidente al Sr. Rivas y secretario el del ayuntamiento, habiendo acordado reunirse los martes, jueves y sábados, á las dos y media de la tarde, y que sean públicas las sesiones.

El Cónsul de España en Oran participa á este Ministerio con fecha 10 del actual que en aquel puerto se imponen siete días de cuarentena á todas las procedencias de los puertos españoles del Mediterráneo. Igualmente comunica el Cónsul general de España en Argel que se ha impuesto siete días de rigurosa cuarentena á los buques procedentes de las islas Baleares.

Ayer se comunicó al Ayuntamiento de Madrid el orden por el cual S. A. ha tenido por conveniente no admitir la dimisión que presentaron los miembros de la corporación municipal.

En el territorio de la Audiencia de la Coruña, provincia de Lugo, se halla vacante el Registro de la propiedad de Vivero, de tercera clase, con fianza de 2.000 pesetas.

Los aspirantes remitirán sus solicitudes documentadas á la Dirección por conducto de la Presidencia de dicha Audiencia dentro del término de 30 días, á contar desde la publicación de este anuncio en el Boletín oficial de la provincia.

El gobernador superior civil de Puerto-Rico, participa con fecha 26 de Setiembre último, por conducto del cónsul general de España en Londres, que el estado sanitario de la isla durante la primera quincena del citado mes era satisfactorio, y el del orden público continuaba inalterable.

El cable de América ha transmitido la sentida muerte del general confederado Lee, ocurrida el día 12 del actual en Wexington, estado de Virginia, á la edad de 64 años.

Se cree que M. Morton no acepte la embajada de Londres.

El gobernador de Santander en telegrama de ayer participó que á la una de la tarde había fundeado en aquel puerto el vapor-correo Santander, procedente de Cuba y Puerto-Rico, conduciendo la correspondencia y 65 pasajeros.

La Gaceta de hoy publica un estado del movimiento de buques mercantes habido en el puente de Santa Isabel de Fernando Pó en el mes de Agosto último, del que resulta que entraron en dicho puerto, con bandera inglesa, tres vapores, dos goletas y un pallebot, que median en junto 2.978 toneladas; procedían de Banni, Batanga, Camarones y Gobin y salieron para Liverpool, Elobey, Bonny, Calabar y Bimbia. Y con bandera americana, dos vapores, un brick-barca, un Pallebot, una Goleta y una barca, que median 2.126 toneladas, procedentes de Bimbia, Calabar, Bonny y Camarones y despachados para Calabar y Liverpool.

También publica la Gaceta otro estado del movimiento de buques de guerra habido en aquel puerto durante el mismo mes. Entraron en Santa Isabel una goleta y una corbeta españolas, procedentes de San Carlos y de Cabo-Verde; dos corbetas inglesas, procedentes de Lagos y de Bonny, y una corbeta francesa procedente de Gabon.

TELÉGRAMAS.

BERLIN 17 de Octubre. Á las dos y cinco minutos de la tarde, Madrid 18 id., á las once y treinta y siete minutos de la mañana.—Embajada de la Confederación de la Alemania del Norte.—Madrid.

«Oficial. VENDEL 16 de Octubre.—Hoy, á las tres, el Gran Duque Mecklenbourg ha hecho su entrada en Soissons. Nuestras pérdidas, después del

sitio de tres semanas y el bombardeo de cuatro días, han sido muy pequeñas. Hemos hecho 4.000 prisioneros y tomado 132 cañones.—Ministro de Negocios Extranjeros.

MARSELLA 18 de Octubre, á las doce y treinta minutos del día; Madrid id., á las tres y treinta minutos de la tarde.—El Cónsul de España al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Gambetta ha rebocado el decreto de este Comisario Esquirós, en que se disponía la expulsión de los jesuitas y la supresión de la Gaceta del Mediodía, ordenando además por otro decreto la disolución de la Guardia cívica. El Comisario Esquirós ha enviado su dimisión, que le ha sido admitida; habiéndose nombrado Comisario extraordinario á Marc-Dufrais. Los clubs han nombrado un Comité revolucionario compuesto de 30 miembros.»—(De la Gaceta.)

TORRES 18.—(Por la noche.) Noticias del ministerio.

CHATEAUDUN 18 á la 1 y 30 de la tarde.—Empieza el bombardeo. Ya han caído algunas bombas en la ciudad.

DIJON 18 (á las 9 y 50 de la mañana.) Vesoul ha sido ocupado por el enemigo.

LONDRES 19 (por el cable anglo-portugués).

No es probable que empiece el bombardeo de París hasta dentro de algunos días.

Los alemanes han ocupado á Mont-Didier y Vesoul.

Las nuevas negociaciones en favor de la paz no han tenido resultado alguno.—Fabra.

CORREO DE PROVINCIAS.

No habiéndonos permitido la excesiva abundancia de materiales dar cabida en los dos números anteriores á las noticias de provincias, vamos á reparar hoy esta falta hasta donde nos sea posible.

Barcelona. Hé aquí los partes sanitarios correspondientes á los dos días anteriores:

Día 17 Invidados.—En la ciudad, 49; en el hospital, 9; en Sarriá, uno.—Total, 59.

Fallecidos.—En la ciudad, 19; en el hospital provisional, 2.—Total, 21.

De enfermedades comunes fallecieron 14.

Día 18. Invidados.—En la ciudad, 43; en el hospital provisional, 10; en San Martín de Provençals, 2; en Sans, uno.—Total, 56.

Fallecidos.—En la ciudad, 14; en el hospital provisional, 3; en Sarriá, uno.—Total 18.

De enfermedades comunes fallecieron 17.

La causa de haber aumentado en Barcelona el número de defunciones causadas por la fiebre amarilla, la atribuye el Diario de aquella capital á lo vario del tiempo en estos últimos días y la atmósfera borrasca y sofocante que ha reinado en la misma.

Valencia. En esta ciudad ha habido en los últimos días algunos casos de fiebre amarilla. La temperatura ha descendido notablemente, lo cual es una esperanza de que no adquiera desarrollo la epidemia.

El Gobernador ha pedido que se le faciliten 200 tiendas de campaña, con objeto de que pueden servir de albergue á las familias de los invadidos de la fiebre, si desgraciadamente ésta llega á desarrollarse allí con intensidad.

Ayer ha habido cuatro nuevos casos de fiebre entre los soldados de la guarnición, de los cuales ayer falleció uno.

Alicante. Anteaer hubo catorce casos caracterizados de fiebre amarilla, y trece sospechosos. No ocurrió defunción alguna como resultado de dicha enfermedad.

Ayer hubo 23 casos caracterizados de fiebre amarilla, 14 sospechosos y 2 fallecidos.

Palma de Mallorca. Ayer se recibieron periódicos de Palma que alcanzan al 15 del corriente. Según ellos, la fiebre continuaba concretada al barrio de Santa Cruz, en el que permanecían aún algunos enfermos graves; durante la noche del 13 habían sido atacados el cura economo de dicho barrio y su hermana, únicas personas que quedaban á salvo en el mismo; el 14 había fallecido en la Bonanova el señor Shidnagel, intendente propietario y gobernador civil interino que ha sido de aquella provincia.

Según dice un periódico de Palma se calculan en 30.000 las personas que han salido de aquella capital para diferentes pueblos, huyendo de la fiebre amarilla.

Tarragona. En nuestro puerto, dice un diario de esta ciudad, se va llenando de buques de todas naciones, de todas las procedencias y de todos portes; desde las fragatas y brigs-baracas á los laudes, de las Antillas, mares del Norte y del Sur, á los de cabotaje. El golpe de vista que presenta nuestra espaciosa rada es magnífico. Pocas veces se ven tantos mástiles ni tanto movimiento.

Málaga. Anteaer fue rescatado en la sierra de Bonaguacil, D. Francisco Orti y Avila, que había sido secuestrado por unos criminales, sin que fuese necesario entregar cantidad alguna para obtener su libertad.

Granada. Ha muerto el criminal Cándido Salmeron, á consecuencia de la herida que recibió en la lucha que sostuvo con los agentes que le prendieron.

Por la circunscripción de Motril se presentan candidatos los progresistas Sres. Alcalá Zamora, jefe del ministerio de la Gobernación, y Ramos Algabe, el demócrata Sr. Cuevas y el republicano Sr. Brander.

Las fuerzas con que cuentan los tres primeros están equilibradas; en cuanto al último, se tiene la seguridad de que obtendrá escaso número de votos.

Ciudad-Real. Capturados los criminales Juan Vicente Sanchez y Jacin ó Guio, autores del secuestro del niño trocén, eran conducidos por la guardia civil desde la Calzada á Ciudad-Real, cuando varios de sus compañeros, con ánimo de rescatarlos, atacaron á la fuerza que los custodiaba; aprovechando aquellos momentos de confusión, pretendieron evadirse, pero lo impidieron los disparos de los guardias, que los alcanzaron en su huída dejándolos muertos instantáneamente.

El primero de dichos criminales era jefe de una vasta asociación que tiene ramificaciones en varios pueblos de la provincia y había pertenecido á la banda de los Paulinos. El segundo era un terrible malhechor que con sus fechorías tenía aterrados á los habitantes de la Calzada.

GACETILLA.

Hoy miércoles (día de moda), se pondrá en escena en el favorecido coliseo de Lope de Rueda la preciosa comedia de Larra El Amor y el interés, y otra en un acto y en verso, original de uno de nuestros compañeros en la prensa: dicha obra, titulada ¡Y todo... por un Somo! ha sido muy elogiada por cuantos han visto los ensayos. Felicitemos á la empresa por su actividad y deseamos el mejor éxito á los autores que dedican sus producciones al teatro de la calle del Barquillo.

El domingo inauguró sus funciones la compañía italiana que actúa en el Circo de Madrid, poniendo en escena el drama en cuatro actos La fuerza della conciencia.

Aguardamos para juzgar á la compañía dirigida por el Sr. Mayeroni, á oír en estos dramas. El que anoche se representó hace fría y lánguida la acción; poco más de tres escenas llenan el segundo acto, y el tercero le ocupa una sesión del tribunal de Assises, sin perdonar detalle alguno: interrogatorio del acusado, presentación de cuerpos de delito, declaración de testigos, acusación fiscal, alegato de defensa y veredicto del jurado.

Solo la escena final en que el abogado defensor, Sr. Mayeroni, al ver condenado al acusado, se declara el rey del delirio que se está juzgando, es cuando hay verdadera situación dramática, y en esta nos parece que hubo algo de exagerado en la ejecución, escepcion hecha del Sr. Mayeroni. Este y la Sra. Tejero, consiguieron en la escena final del cuarto acto, arrancar nutridos aplausos. Al finalizar el drama fueron los actores llamados repetidas veces al palco escénico.

A juzgar por la primera impresión, no nos ha parecido la compañía Mayeroni á la altura de las que ya hemos visto en Madrid dirigidas por los Señores Rossi y Salvini.

Debemos sin embargo decir, que el Sr. Mayeroni es un actor de excelentes condiciones, que cuida concienzudamente todos los detalles, y que ha sacado partido de las ocasiones que el drama anoche le resantado le ofrecía.

La pieza El modelo di legno, ya conocida en Madrid, entretuvo á una parte del público. Decimos á una parte, porque el resto había abandonado el teatro al terminar el drama. Esto podría evitarlo la empresa, haciendo aligerar los entreactos, sobradamente largos. De 25 minutos fué el que medió entre el drama y la pieza, y ni en dramas de gran espectáculo se emplearían más largos entreactos.

En el Banco se ha cometido una estafa emendando un talon de 63 escudos y añadiéndole tres ceros. Reconocida con este motivo y en virtud de ciertas sospechas un cuarto de la casa números 7, 9 y 11 de la calle del Calvario, habitado por dos hijas de Eva, tia y sobrina, se verificó un escrupuloso reconocimiento, que dió por resultado el descubrimiento de 49.000 rs. en billetes, porción de útiles para fabricación de moneda falsa, muchos crisoles, hornillos, recortes de metal y una buena cantidad de moneda de cobre falsificada.

Practicado un nuevo reconocimiento, se hallaron otros 49.000 rs., resultando hasta anoche rescatados cerca de 11.000 duros de la cantidad estafada.

No hay que decir que las individuos en cuestión se hallan á buen recaudo, así como un primo del ama del cuarto. Son nueve ó diez las personas detenidas, y continúan sin descanso las averiguaciones.

Anteaer, en pleno día y en plena Puerta del Sol, un hombre, como de unos 40 años, disparó un cañorillo contra una señora, como de cincuenta; pero afortunadamente no le hirió. El agresor fué puesto á disposición del juzgado. Dentro de poco tiempo: al paso que vamos, habrá menos peligro en pasar por las afueras que por las calles de Madrid.

May en breve se estrechará en el teatro español una bellísima Dolora del eminente poeta D. Ramon de Campoamor, cuyo título ignoramos. La escena representa una campaña, oyéndose durante la representación ruidos lejano de cañon y de fusilería. No figuran en la obra más que dos personajes, prusiano el uno y francés el otro. Ambos han quedado inútiles á causa de la guerra, y ambos concluyen por anatematizarla como el mayor de todos los crímenes y el origen de todos los males. El pensamiento altamente filosófico que preside en esta obra, ha sido desarrollado magistralmente por el insigne vate, honra de la literatura patria, y no dudamos que el éxito de su Dolora en acción será brillantísimo.

Ha fallecido en esta capital el brigadier de la armada D. Juan Balboa y Blanes.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA.—San Pedro Alcántara.

SANTO DE MAÑANA.—San Juan Cancio.—Nació en Kincio, obispado de Cracovia, en cuya ciudad estudio y más tarde fue catedrático de Teología. Peregrinó á Jerusalem y á Roma; en una de estas expediciones unos ladrones le robaron, y preguntando si tenía más dinero el Santo respondió que no, mas como luego recordare llevaba unas monedas guardadas las llamó y se las entregó; conmovidos por este acto le devolvieron todo lo robado. Murió el 24 de Diciembre de 1473.

CULTOS.

Cuarenta horas en las Maravillas, donde se concluye el triduo de San Pedro Alcántara y será orador por la tarde D. Basilio Grande.—Sigue la novena de Valvanera en San Ginés y predicará D. Manuel Menendez.—Continúa de Santa Teresa predicando por la tarde, en San José el padre Tornos y en el Carmen Calzado D. Patricio Paramo.—Prosigue la de San Rafael en los Portugueses siendo orador D. Isidro Almazan.—Concluye la de Nuestra Señora del Pilar en Monserrat y predicará D. Casimiro Evro y D. Mariano Puyols.—En los Italianos y oratorios habrá los ejercicios acostumbrados.

Se reza de San Juan Cancio. Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán.

ESPECTACULOS.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—Sigue abierto el abono para los que de nuevo gusten hacerlo, de once á cuatro de la tarde en la Contaduría.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—«Dos Napoleones.»—Baile.—«Mercurio y Cupido.»

ZARZUELA.—A las ocho y media.—«Barba azul.»

BUFOS ARDERIUS.—A las ocho y media.—«Pepe-Hillo.»

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las ocho y media.—«La sociedad equivoca.»

TEATRO DE LOPE DE RUEDA.—A las ocho y media.—«El amor y el interés.»—«Y todo... por un simon.»

VARIETADES.—A las ocho.—«Felipe.»—«Trapi-sondas por bondad.»—«No era á ella.»

TEATRO DE NOVEDADES.—A las siete y media.—«De audaces es la fortuna.»—Baile.—«Robo doméstico.»—Baile.—«¡A Francia por un hula-no!»—Baile.—«El querer y el rascar.»—Baile.

TEATRO DE ALARCON.—A las ocho.—«Los políticos de aquí.»—Baile.—«Del mundo al templo.»—Baile.—«La ilusión de un pintor.»—«La molinera.»—Baile.

SECCION COMERCIAL.

MADRID.	ALICANTE.	BARCELONA.	CÁDIZ.	MÁLAGA.	SANTANDER.	SEVILLA.	VALENCIA.	PLAZAS EXTRANJERAS.
Fondos públicos. Cotización Oficial. Últimos precios. Día 18. Día 19. Consolidado. 25 35 35 30 Exterior. 25 40 23 40 Deuda del material. 29 25 29 25 Deuda del personal. 97 00 97 00 Billetes hipotecarios. 88 99 88 99 Idem de 2ª serie. 146 00 146 00 Banco de España. 70 10 70 10 Bonos del Tesoro. 48 45 48 45 Oblig. de 2.000. 47 25 47 25 Idem de 50.000. 47 65 47 65 Idem nuevas. 47 65 47 65	Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS.—DÍA 17. No hay aviso. Esperando fete. Ninguna. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. Ninguna. Esperando fete. Ninguna.	Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando fete. Anlon e n, para la Habana, a primeros del próximo mes; consignatario, Casnovas. SALIDAS PARA LA AMÉRICA LATINA. Ninguna. Esperando fete. Nueva Boringuen, para Buenos Aires, a fin de mes; consignatario, D. Marcos Vilar, en Tarragona.	Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando fete. Manuel, para la Habana; sólo admite pasajeros.—Bergantín Manuel, para id.; consignatario, Mendar. Observador, para la Habana; consignatario, Morales Borrero. Apolo, para la Habana; consignatario, Pinillos é hijo. Esquiaga, para Puerto Rico; consignatario, Morales Borrero. Para Puerto-Rico y Ponce, el bergantín Juanito procedente de Mahon; consignatario, Gonzalez.	Cambios oficiales sobre plazas del reino y extranjeras el día 17. Daño. Benef. Alicante. 1/2 Barcelona. 3/4 Cádiz. par. Coruña. par. Madrid. 1/2 Málaga. par. Santander. 1/2 Sevilla. 1/2 Valladolid. 3/4 Londres a 90 días. 50 50 París a 8 días. 50 50 Hamburgo. 50 50 Descuento del Banco de Málaga 9 por 100.	Cambios oficiales sobre plazas del reino y extranjeras el día 17. Daño. Benef. Alicante. 1/2 Barcelona. 3/4 Cádiz. par. Coruña. par. Madrid. 1/2 Málaga. par. Santander. 1/2 Sevilla. 1/2 Valladolid. 3/4 Londres a 90 días. 50 50 París a 8 días. 50 50 Hamburgo. 50 50 Descuento del Banco de Málaga 9 por 100.	Mercados. Reales. Cents. Trigos. 56 Estremeno. 58 De la India. 55 De la India. 55 Cebada. 35 Garbanzos. 90 Aceite. 90 Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando fete. No hay aviso.	Movimiento de buques. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. Ninguna. Esperando fete. Vapor Genil con azafrañ, frutas y otros efectos. Laud Carey, para Sevilla con arroz. Lud Virgen de los Angeles, para Cádiz, con patatas. Esperando fete. Vapor Bayo, para Vigo, Coruña, Santander y Bilbao; consignatario, Maupoy. Vapor Tujo, para Vigo, Coruña; consignatario, Sagrista é hijo.	EL HAVRE. Mercado. Franc. Algodon: los 50 kilogramos de Estados Unidos de 90 a 107 De la India: de 79 a 77 80 Cacao: id. de 77 80 a 77 80 Café: id. de 47 1/2 a 50 25 Arroz: id. de 56 50 a 45 00 Trigos: los 100 litros. 35 50
Bolsa de Londres del día 15 de Octubre. 3 por 100 interior español, a 28 5/8 Idem exterior id. a 00-00 3 por 100 francés, a 51-25 El empréstito a 00-00 Consolidados ingleses, a 92 5/8	Bolsa del 17 Octubre. EFECTOS PÚBLICOS. Último precio. Consolidado. 29 25 Idem exterior. 29 25 Billetes de caudilla. 29 25 Obligaciones de 2.000 rs. 29 25 Idem de 50.000. 29 25 Idem de la 2ª serie. 29 25 Bonos del Tesoro. 29 25	Observaciones. La epidemia ha modificado la mayor parte de los itinerarios. En lo sucesivo saldrán de Tarragona ó Marsella los buques que esperaban fete en el puerto de Barcelona.	Mercado del día 17. Reales. Cents. Alicante. 1/2 Barcelona. 3/4 Coruña. 1/2 Madrid. 1/2 Málaga. 1/2 Santander. 1/2 Sevilla. 1/2 Valladolid. 3/4 Londres a 90 días. 50 50 París a 8 días. 50 50 Hamburgo a 90 días. 50 50	Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando fete. No hay aviso.	Movimiento de buques. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. Ninguna. Esperando fete. No hay aviso.	Mercado. Reales. Cents. Trigos. 56 Estremeno. 58 De la India. 55 De la India. 55 Cebada. 35 Garbanzos. 90 Aceite. 90	Mercado. Reales. Cents. Trigos. 56 Estremeno. 58 De la India. 55 De la India. 55 Cebada. 35 Garbanzos. 90 Aceite. 90	TELEGRAMAS COMERCIALES. LIVERPOOL. 14 de Octubre. Algodon, middling Upland a 7 3/4 peniques libra: existencia 565.000 pacas, de las cuales 130.000 son de los Estados Unidos y 329.000 de la India. Navegando para todos los puertos de Inglaterra 30.000 pacas de los Estados Unidos y 211.772 de la India. NEW YORK. 13 de Octubre. Algodon-middling Upland, 15 1/2 centavos libra. Petróleo, 25 centavos galon. Harina, 5,60 a 5,80 pesos el barril. Oro a 113 7/8. Existencia de algodón en todos los puertos de los Estados Unidos, 179.000 pacas.

SECCION DE ANUNCIOS.

CHOCOLATES DE MADRID

COMPANIA COLONIAL.

FABRICA MODELO, FUNDADA EN 1854.

ONCE MEDALLAS DE PREMIO.

CAFÉS Y TÉS SUPERIORES.

DEPOSITO GENERAL, CALLE MAYOR NUMS. 18 Y 20.

PENNA,

PELIQUERO Y PERFUMISMA.

Premiado en la última Exposición Arqueológica y por la sociedad de Amigos del País.

ofrece a V. sus establecimientos situados en la calle de Abada, números 24 y 25 (tres tiendas en Madrid, en donde se sienta, corta y riza el pelo por 4 rs.; cortado ó rizado 2 rs.; también se admiten abonos por tejidos a 10 rs.; doctores; sirven para afeitarse, cortar, pelar ó rizar el pelo). Se hacen pelucas para señoras con raya francesa de 60, 80, 100, 120, 140, 160, 180, 200, 220, 240, 260, 280, 300, 320, 340, 360, 380, 400, 420, 440, 460, 480, 500, 520, 540, 560, 580, 600, 620, 640, 660, 680, 700, 720, 740, 760, 780, 800, 820, 840, 860, 880, 900, 920, 940, 960, 980, 1000, 1020, 1040, 1060, 1080, 1100, 1120, 1140, 1160, 1180, 1200, 1220, 1240, 1260, 1280, 1300, 1320, 1340, 1360, 1380, 1400, 1420, 1440, 1460, 1480, 1500, 1520, 1540, 1560, 1580, 1600, 1620, 1640, 1660, 1680, 1700, 1720, 1740, 1760, 1780, 1800, 1820, 1840, 1860, 1880, 1900, 1920, 1940, 1960, 1980, 2000.

EL CORREO DE LA MODA.

PERIÓDICO ILUSTRADO PARA LAS SEÑORAS.

AÑO XX

EL MAS VARIADO. EL MAS BIEN HECHO Y EL MAS BARATO DE TODOS LOS PERIÓDICOS DE MODAS. ADMINISTRACION.—PLAZA DE PRIM, NÚM. 2.—MADRID.

2.000 grabados en negro, 400 patrones, 1.200 dibujos para bordados y 36 figurines iluminados.

El CORREO sale cuatro veces al mes en los días 2, 10, 18 y 26.

Cuatro números al mes, que forman un volumen de 384 páginas de tres columnas cada una, de buena y escogida lectura, ilustrada con más de 2.000 grabados en negro; 24 pliegos que contienen 400 patrones en tamaño natural; 1.200 dibujos para bordados y 36 magníficos figurines iluminados.

Las suscripciones empiezan el primero de cada mes.

EDICION DE LUJO.		EDICION ECONOMICA.	
Madrid.	Provincias.	Madrid.	Provincias.
Un año . . . 120 rs.	Un año . . . 144 rs.	Un año . . . 72 rs.	Un año . . . 84 rs.
Seis meses . . . 62	Seis meses . . . 74	Seis meses . . . 38	Seis meses . . . 45
Tres idem . . . 32	Tres idem . . . 38	Tres idem . . . 20	Tres idem . . . 24
Un mes . . . 12	Un mes . . . 14	Un idem . . . 8	Un idem . . . 10

ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO. Un año, 10 pesos; seis meses, 6 pesos.

ISLAS FILIPINAS y el CONTINENTE DE AMERICA. Un año, 160 pesos.

EL EXTRANJERO. Un año, 160 pesos.

Las señoras que se suscriban a EL CORREO DE LA MODA por un año recibirán como regalo un hermoso figurin doble; las que lo sean por seis meses, uno, ó sea el que corresponde al semestre.

Se envía gratis y franco de porte un número de muestra a cuantas personas lo deseen.

EL SIGLO XIX

Calle de Hortaleza, núm. 34.

Gran establecimiento de toda clase de calzado de caballero y de señora, en que compiten la excelente calidad con la modestidad de los precios.

Botas de charol de 1.ª, desde 40 reales

A LOS VIAJEROS Y CAZADORES.

CARAMELOS REPRESENTANTES DE G. PRAST, ARENAL, 8.

Confitería de las Colonias.

Nadie debe salir de casa sin proveerse de estos deliciosos caramelos: ahuyentan la sed, refrescan la boca y hacen desaparecer la sequedad que muchas veces ataca a la garganta, producida por exceso de calor.

Clases y precios.

Caramelos de C. Prast.	8 reales libra.
Id. refrescantes.	8
Id. relucientes.	16
Caramelos de los Alpes.	16
Id. Napolitanos.	16
Id. Caraculillos.	16

Se garantiza su conservación.

Hay depósitos de estos caramelos en las principales poblaciones de España.

Se hacen descuentos a los establecimientos de provincias que pidan por mayor. (10)

FONDA ESPAÑOLA.

Situada calle de Jacometrezo, 45, con entrada al final de la del Carmen y nueva plaza del Calao. Tiene hospedaje de 26 y 30 rs. diarios con almuerzo y comida. Mesa redonda y restaurant con salón para más de 100 cubiertos. Habitaciones espaciales para familias. (29)

FARMACIA DE ESCOLAR.

PILDORAS INGLESA.

Especiales contra las blenorragias, flores blancas ó leucorreas. Caja con su prospecto, 18 rs.

PILDORAS DE LARRA.

Excelentes contra el herpesismo ó vicio herpético, en sus varias manifestaciones, tanto internas como externas. Caja, 16 rs.

PILDORAS DE FORS.

Efícaces contra las enfermedades secretas.

Caja, 16 rs.

En los pedidos por mayor se rebaja el 20 por 100.

PILDORAS DE FRANKLIN.

Son de una acción pronta y segura contra los catarros laringeos, bronquiales y pulmonales crónicos. Caja, 20 rs.

Único depósito: farmacia de Escobar, sucesor de Collantes, plaza del Angel, 3.

CUARTANAS, TERCIANAS-INTERMITENTES.

Curación completa y radical, segura y económica, con las pildoras fébrifugas de Fernandez, ó el contra-ciepatras sin rival, único anti-fébril que se ofrece devolviendo el dinero si no cura; único que se puede tomar con exceso y sin ellos, trabajando ó sin trabajar; que no deja flebotomias ni ocasiona desastre alguno; que no repugna su olor ni sabor, siendo agradable y soportable por todos los estómagos. Para intermitentes rebeldes, caja de 81 pildoras, que se toman en nueve días, 24 rs. Para ordinarias, caja de 40 pildoras, 12 rs. E autor, Madrid, Ruda, 14, botica, hace rebajas al por mayor.

En Zaragoza, Rios.—Valencia, Cabello.—Palencia, Sadaba.—Talavera, Lizana.—Mombel-tran, Escoba.—Cebreros, Navas y Perez.—Siete-Iglesias, Zarzuelo.—Astor, Fernandez, Calzada de Oropesa.—Canarias, Las Palmas, señor Lizana.—Puerto-Rico, Mayaguez, Noguera, sucesor de Boisen, calle de Mendez Vigo, núm. 50.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

LINEA TRASATLANTICA.

Salida de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes, á la una de la tarde, para Puerto-Rico y la Habana.

Salida de la Habana tambien los días 15 y 30 de cada mes, á las cinco de la tarde, para Cádiz directamente.

TARIFA DE PASAJES.		
1.ª	2.ª	3.ª
De Cádiz á Puerto-Rico.	Pis. 150	Pis. 100
De Cádiz á la Habana.	200	160
De la Habana á Cádiz.	200	160

Camarotes reservados de primera cámara de solo dos literas á Puerto-Rico, pis. 170; á la Habana, 200 idem cada litera.

El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente.

Se rebaja 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta. Los niños menores de dos años, gratis; de dos á siete años, medio pasaje.

Para Sinal, Veracruz, Colon, etc., salen vapores de la Habana.

LINEA DEL MEDITERRANEO.

Salida de Barcelona los días 7 y 22 de cada mes, á las diez de la mañana, para Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz, en combinacion con los correos trasatlánticos.

Salida de Cádiz los días 1 y 16 de cada mes, á las dos de la tarde, para Alicante y Barcelona.

TARIFA DE PASAJES.		
De Barcelona á Valencia, 4 pfs. en primera cámara, 2 pfs. y 500 milésimas en segunda, y 1 pfs. y 500 milésimas en cubierta.		
De Barcelona á Alicante, 6 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 4 pfs. en segunda, y 2 pfs. y 500 milésimas en cubierta.		
De Barcelona á Málaga, 16 pfs. en primera cámara, 11 pfs. y 500 milésimas en segunda, y 6 pfs. y 500 milésimas en cubierta.		
De Barcelona á Cádiz, 20 pfs. en primera cámara, 14 pfs. y 500 milésimas en segunda, y 9 pfs. y 500 milésimas en cubierta.		
De Valencia á Alicante, 2 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 1 pfs. y 500 milésimas en segunda cámara y 1 pfs. en cubierta.		
De Valencia á Málaga, 12 pfs. en primera cámara 9 pfs. en segunda y 5 pfs. en cubierta.		
De Valencia á Cádiz, 18 pfs. en primera cámara, 12 pfs. en segunda y 7 pfs. en cubierta.		
De Alicante á Barcelona, 6 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 4 pfs. en segunda y 2 pfs. y 500 milésimas en cubierta.		
De Alicante á Málaga 9 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 7 pfs. y 200 milésimas en segunda y 4 pfs. en cubierta.		
De Alicante á Cádiz, 13 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 10 pfs. y 500 milésimas en segunda y 6 pfs. en cubierta.		
De Málaga á Cádiz, 5 pfs. en primera cámara, 3 pfs. y 500 milésimas en segunda y 2 pfs. y 500 milésimas en cubierta.		
De Cádiz á Barcelona, 20 pfs. en primera cámara, 14 pfs. y 500 milésimas en segunda y 9 pfs. y 500 milésimas en cubierta.		
De Cádiz á Alicante, 13 pfs. y 500 milésimas en primera cámara, 10 pfs. y 500 milésimas en segunda y 6 pfs. en cubierta.		